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Р И Е М 
У Л. И. БРЕЖНЕВА

Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. Й. Брежнев 20 марта при.тял 
находящегося в Советском Союзе с 
официальным визитом Федерально
го; канцлера Австрии д-ра Йозефа 
Клауса и имел с ним беседу.

Д-ра И. Клауса сопровождал фе
деральный министр иностранных 
дел Австрии д-р Л. Тончпч-Зоринь.

С советской стороны на беседе' 
был министр' иностранных дел 
СССР А. А. Громыко. ___________ ___

С О В Е Т С К  0- 
'А В С Т Р -И Й С К И Е  
П Е Р Е Г О В О Р Ы

В Кремле 20 марта были продол
жены советско-австрийские перего
воры, Б ходе которых состоялся об
мен мнениями по вопросам, относя
щимся к  советско-австрийским от
ношениям, а также по друг!1м про
блемам, обсуждение которых было 
начато во время предыдущих встреч.

В переговорах, проходивших в 
дружественной обстановке, приняли 
участие:

с советской стороны —  Предсе
датель Совета Министров СССР 
AV Н. Косыгин, заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. А. Тихонов, министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко и дру
гие;

с австрийской стороны —  Феде
ральный канцлер Австрийской Рес
публики д-р Йозеф Клаус, федераль
ный министр иностранных дел д-р 
Л. Тончич-Зоринь и другие офици
альные лица.

(ТАСС).

ПЕРЕГОВОРЫ Н А Ч А Ш Ь
МОСША, 20  »арт«. ( Ш С ) .  Се-

годня Б Москве начались перегово
ры о дополйите.чьном протоколе к  
плану культурного и научного сот
рудничества между Советским Сою
зом и Социалистической Республи
кой Румынией на 1967 год.

П е р в а я  с е с с и я  
Томского городского 
Совета депутатов трурщкхся

®чера состоялась первая сессия 
Томского городского Совета депута' 
тов трудящихся одиннадцатого со
зыва.

Депутаты избрали исполнитель' 
ный комитет городского Совета, у т  
вердили постоянные комиссии.

Председателем исполкома* избран 
тов. Калаба Г. М., первым замести
телем председателя —  тов. Паршин 
В. Л ., заместителем —  тов. Тютерев 
Л , М ., секретарем испо.ткома —  тов. 
Ш икула В. Ф.

Городской Совет назначил предсе
дателем городского комитета народ
ного контроля тов. Сафронова А. М,

Городской Совет обсудил также 
вопрос о мероприятиях по выполне
нию наказов избирателей.

НАВСТРЕЧУ 50-летию ОНТЯБРЯ
ЛБДЮ ТОЧНЫ И ЦЕХ — ОДИН ИЗ .ЛУЧШИХ НА ЗАВО

ДЕ «СИБЭЛЕКТРОМОТОР». ОН НЕОДНОКРАТНО ДО
БИВАЛСЯ ПЕРВЕНСТВА В СОЦИАЛИСТИЧЕСКОМ СО
РЕВНОВАНИИ.

ТАМ АРА КОТОМЦЕВА, КОТОРУЮ ВЫ ВИДИТЕ НА 
СНИМКЕ, — ПЕРЕДОВАЯ ИЗОЛИРОВЩИЦА ЭТОГО ЦЕХА,
ЕИ ПРИСВОЕНО ЗВАНИЕ ЛУЧШЕЙ ПО ПРОФЕССИИ. ПРО
ИЗВОДИТЕЛЬНЫЙ ТРУД ОНА УСПЕШНО СОЧЕТАЕТ С 
УЧЕБОЙ. ТАМ АРА УЧИТСЯ НА ТРЕТЬЕМ КУРСЕ ЭЛЕК
ТРОМЕХАНИЧЕСКОГО ТЕХНИКУМА.

Фото в. Ефименко.

ТРИУМФ РЫБАКОВ

Проверяем выполнение обязательств

НЕ ПРИШЛАСЬ КО ДВОРУ
бережливость

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ. 
На днях в клубе нефтя
ников состоялось сове
щание передовиков рыб
ной промышленности 
Александровского райо
на. На нем присутство
вало более 100 человек. 
С докладом об итогах 
прошлого года и пла
нах на юбилейный год 
выступил директор ры
бокомбината А. Я. Не
стеров.

Было принято обра
щение ко всем рыбакам 
района. Лучшие прои.ч- 
водственники награжде
ны ценными подарками 
,и почетными грамотами. 
И есть за что: 10 марта 
квартальный план лова 
выполнен на 182,1 про
цента. Добыто 4.462

центнера рыбы вместо 
2.450. Таких результа
тов в районе не было ■■ 
уже 15 .чет. План трех 
месяцев по выпуску 
рыбной продукции вы- 
по.чнен на 172 процен
та, а двухмесячная 
программа выпуска кон
сервов —  на 125 про
центов. Примером ус
пешного выполнения по
вышенных обязательств 
с.чужит коллектив рыбп- 
артели «40 лет Октяб
ря». Уже сейчас он 
выдает продукцию в 
счет третьего кварта.ча. 
Хорошо трудятся и ры-. 
баки артели имени Куй
бышева. Здесь кварталь- 

' ный плац по вылову ры
бы выпо.чнен на 300 
процентов. Впереди идет

.звено, которым руково
дит Л. А. Арндт.

В. Ж УКОВ.

КАРГАСОК. На 178 
процентов выполнили 
рыбаки района план 
первого квартала. Сов
сем немного осталось и 
до полугодового плана—  
6,4 процента. Если за- 
такой же период в прош
лом году было выловле
но 1.314 центнеров ры
бы, то сейчас на счету 
каргасокцев 4.589 цент
неров!

Особенно отличились 
рабочие рыбоартели «Се
верная звезда». Они вы
полнили годовой план на 
88,6 процента, до его 
завершения им осталось

выловить только 68 цен
тнеров. В бригаде М. Пе- 
ремитина средний вылов 
на одного рыбака соста
вил 133 центнера. Эта 
бригада работает уже в 
счет третьего года пяти
летки.

Неплохих результатов 
в соревновании доби
лись также работники 
артелей имени Кутузо
ва и имени Куйбышева. 
Они также перешагнули 
рубеж первого кварта.ча. 
Достойны похвалы брига
ды гослова Каргасокско- 
го рыбозавода. Из шести 
бригад уже справились с 
квартальными задания
ми пять. Из 75 рыбаков 
гослова 45 выполнили 
полугодовой план,

П. ТАЙЛАШЕВ.

ТРИ т ы с я ч и  РУБЛЕЙ  
П Р И Б Ы Л И
Уже с половины марта тру

дится в счет апреля небольшой 
коллектив лесозаготовителей 
Белоярского лесхоза. Он обеща
ет заготовить сверх плана до 
конца месяца 700 кубометров 
леса. 'На участке всего 12 чело
век. Заготовку они ведут по та-, 
кой же технологии, как н круп
ные леспромхозы. Особен
ностью является удлиненная 
трасса трелевки, и, кроме того, 
работают люди на старых вы
рубках.

Валочно-трелевочная бригада 
под руководством бригадира 
Н. А. Сосолятнна ’ ежедневно 
выполняет нормы на 120— 130 
процентов. Раскряжевочные 
бригады А. И. Перемитина и 
Р. А. Коробейникова борются 
за наибольший выход деловых 
сортиментов. От каждого заго
товленного кубометра здесь 
получена экономия 70 копеек. 
Только за февраль участок дал 
прибыли более 3 тысяч рублей.

Совхоз «МолчаноБСкий» специали
зируется на производстве продук
тов животноводства. Поэтому не слу
чайно в первых пунктах обяза
тельств, принятых коллективом это
го хозяйства^ в честь юбилея Совет
ской власти, записано: повысить
продуктивность скота, снизить се
бестоимость молока, мяса, яиц. За
траты на производство молока, мя
са и яиц в юбилейном году в общей 
сложности намечено снизить оолее 
чем на 6 процентов.

Недавно животноводы совхоза 
«Молчановский» рапортова.чи о сво
их трудовых успехах в честь выбо
ров в Верховный Совет РСФСР и 
местные Советы депутатов трудя
щихся. Квартальный план по про
даже государству молока выпо.чнен 
более чем на 104 процента, намно
го перевыполнены планы первого 
квартала по продаже государству 
мяса и яиц.

Эти успехи радуют. Но давайи 
посмотрим, во что обходится хозяй
ству продукция животноводства.

Проанализируем итоги первых 
двух месяцев. По сравнению с тем 
же периодом прош.чого года затра
ты на производство молока, мяса и 
яиц несколько сократились. Но сов
хозных экономистов серьезно трево
жит, тот факт, что на ряде ферм не 
удалось уложиться в плановую се
бестоимость молока и мяса. Напри
мер, на Алексеевской ферме произ
водство центнера молока обходится 
в 21 рубль 27 копеек, центнера го
вяжьего мяса — в 145 рублей 40 
копеек.

Дорога говядина также на Соко
ловской ферме. Не уложщчись в 
плановую себе.стоимость молока жи
вотноводы Майковской фермы.

Центнер мо,чока совхозу обоше.ч- 
ся в среднем в 18 рублей 75 копеек 
при плановой себестоимости 18 руб
лей 15 копеек, центнер говядины —- 
в 137 рублей 84 копейки при'пла^- 
новой себестоимости 130 руб.чей 
80 копеек. Рентабе.тьно работа.чи 
только свиноводы и птицеводы.

Почему же производство основных 
видов продукции обходится так до
рого? На ЭТОТ вопрос разные люди 
отвечают по-разному: одни сетуют 
на дороговизну кормов, другие го
ворят, что на фермах еще не на
учились экономно их расходовать.

Это верно: корма в совхозе пока 
не так уж  дешевы. Однако на от
дельных фермах и при существую

щей стоимости кормов продукция 
л:ивотноводства обошлась значитель
но Дешев.че, чем планирова-чось. 
Взять хотя бы Молчановекую фер
му. Здесь на* производстве центне-. 
ра молока сэкономили 45 копеек. 
Майковцы на производство центне
ра мяса затрати.чи 101 руб.чь —  
намного ниже плановой себестоимо
сти.

Итак, дороговизна кормов —  не 
основная причина. Главная беда 
кроется в излишних расходах на 
содержание скота, подвозку кормов, 
подстилки, в перерасходах электро
энергии и т. д. Так, животноводы 
Соколовской фермы по этой причине 
повысили себестоимость центнера 
молока на 40 копеек, а на Алексеев
ской ферме на производство каждо
го центнера молока перерасходовано 
кормов на 87 копеек.

Да, не прижилась бережливость 
на некоторых фермах совхоза «Мол- 
чановскнй». Значит, в  тех прибы
лях, которые намечают здесь полу
чить в первом квартале, не окажет
ся солидной суммы.

Вообще, надо сказать,, руковлди- 
тели и специалисты совхоза «.Мвл- 
чановский» зачастую не же.чают 
затруднять себя самыми элементар
ными экономическими подсчетами. 
Так, за два месяца Алексеевская 
ферма потеря.ча 1.300 рублей .толь
ко потому,.что вместо це.чьнЬго .мо
лока сдавала на маслозавод сливки. 
А нужды перерабатывать молоко на 
месте никакой не бы.чо. Молоково
зов в совхозе хватает, ори успевают 
перевозить молоко ,на приемный 
пункт.

Теряют рубли молчановцы и от
того, что сдают мо.чоко жирностью 
ниже п.чановой на 0,1 — 0,2 процен
та. А ведь калгдый сданный цент
нер молока ниже плановой жирно
сти на 0,1 процента уносит из сов
хозной кассы 41 копейку. Нетруд
но подсчитать, что за два месяца от 
снижения жирности молока на 0,1 
процента совхоз понес око.чо 2.000 
рублей убытка.

В юбилейном году, как это запи
сано в обязате.чьствах тружеников 
совхоза «Молчановский», их хозяй
ство должно стать рентабе.'-зным. 
Но вряд ли удастся добиться этой 

це.чв, ес.чй они не будут беречь 
каждую копейку.

Н. СТЕПИЧЕВ.
Молчановский район.

Г И П О Т Е З А  I
с т а н о в и т с я  и с т и н о й  |

КУНГУР (Пер.мская область), 20 марта. (Корр. ТАСС). Ис- Щ 
следователи нефтяных складов Прикамья открыли новое место- S  
рождение близ рабочего поселка Кукуштан. Сегодня фонтани- =  
рующая нефть получена с глубины 1.290 метров. g

—  Это дает нам право утвержд.ать, что западнее Веслянского S  
вала, промыслы которого успешно эксплуатируются уже не- s  
сколько лет, существует вторая, не менее богатая нефтеносная ^  
гряда, — сказал корреспонденту ТАСС главный геолог треста ^  
«Пермьвостокнефтеразведка» В. Щербина. =

Найденное здесь год назад Троельжанское месторождение ^  
было первым подтвернсдением гипотезы геофизиков, предска- =  
завшнх существование этой гряды. Нефть Кукуштана оконча- =  
телыю превратила гипотезу в истину. =

Сейчас геологи приступили к разбураванню еще двух пер- ^  
спективных структур. Нефтяные залежи Западной гряды Вес- g  
лянского вала находятся в обжитой местности, через которую g  
проходит нефтепровод Кунгур— Пермь. Щ

ОБ ОТКРЫТИИ ПЕРВОЙ СЕССИИ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА Щ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ =

Первая сессия Томского областного Совета депутатов трудя- Щ 
щнхея открывается 23 марта 1967 года, в 10 часов утра, в До- g  
ме политического просвещения обкома КПСС (пер. Кооператив- щ 
ный, 5). ~

п о п е к и  и  НАХОДКИ
Недавно я побывал на Петухов- 

ской молочнотоварной ферме совхо
за «Томский». Сразу оговорюсь: сов
хоз «Томский» —  единственное хо
зяйство в области, где не отказались 
от беспривязного содержания скота. 
Известно, что показатель работы 
фермы в любое время —  надои. По
ка совхоз по получению молока 
нельзя назвать лучшим. Но де.та в 
животноводстве выправляются. В 
юбилейном году труженики ферм 
обязались получить не менее чем по 
2.500 килограммов молока на каж 
дую корову.

Не вдаваясь в подробности техно
логии беспривязного содержания ско
та, мне хочется подчеркнуть очень 
важную сторону —  полную механи
зацию процессов, связанных с корм
лением, доением животных и убор
кой помещений. Все ручные работы 
здесь ликвидированы. Намного по
высилась производительность труда, 
снизились затраты. Взять хотя бы 
такой показатель. В^1961 году за
траты человеко-дней на получение 
центнера молока составили 1,65, в 
1965 Году —  0,78, в 1966 году - 
0 ,73. Это самый лучший результат 
в области.

Многих может заинтересовать, как 
же смогли в совхозе добиться таких 
успехов? Здесь не обошлось без твор 
ческой мысли и преданности начато
му делу.

По ходу работы стало ясно, что 
имеющиеся коровники для беспри
вязного содержания не подходят. В 
них не соблюдались ни гигиена, ни 
культура производства. Нужны по
мещения нового типа.

За разработку комплекса помеще 
НИИ Петуховской экспериментальной 
молочнотоварной фермы взялись 
совхозные специалисты. Для состав 
.чения проекта фермы привлекли ра
ботников Томского иня:енерно-сгрои- 
тельного института.

ДАГЕСТАНСКАЯ АССР. На пятнадцать 
километров протянулась в бурный Каспий эс
такада морского участка Избербашского неф
тепромыслового управления. В трудных усло
виях суровой зимы, штормов дагестанские неф
тяники несут почетную вахту в честь пятиде

сятилетия Великого Октября. На берег беспре
рывно идет «черное золото», добытое со дна 
моря.

НА СНИМКЕ: эстакада Избербашского неф
тепромыслового управления.

.Фото Р, Дика. (Фотохроника ТАСС).

Издалека здание фермы можно 
принять за завод. Скоро строители 
сдадут второе здание, входящее в 
комплекс. Первое введено в строй 
еще в 1964 году. Полностью ферма 
рассчитана на содержание 1.000 го
лов крупного рогатого скота. Таких 
ферм по Союзу немного.

Здание для дойного стада состоит, 
из двух помещений, вмещающих 
каждое по 400 голов, доильного за
ла с круглыми доильными установ
ками, помещения вакуум-насосной, 
красного уголка, душевой. Доильные 
установки сконструированы и изго
товлены совхозными умельцами. Они 
ничем не отличаются от заводских. 
Каждая из установок за один раз об
служивает 24 коровы. В доильном 
зале идеальная чистота, светло, су
хо. Здесь- нет никаких запахов. В 
специально отведенном месте раз
вешены доильные аппараты. На окнах 

цветы. В зале смонтирован элек- 
тричеейий котел для отопления по
мещений с одновременным подогре
вом воды для подмывки вымени пе
ред дойкой. Вымя обмывается из 
шланга. Доярке не нужно нагибать
ся к  каждой корове. Ее рабочее ме
сто расположено так, что вымя ж и
вотного находится на уровне рук. Во 
время дойки молоко из доильных ап
паратов поступает по стеклянному 
молокопроводу в молочное отделение, 
где сначала попадает в охладители и 
затем перекачивается в молочные 
танки. Во время пути молоко совсем 
не соприкасается с воздухом. Воз
можность попадания сора и грязи ис
ключена. После дойки по молоко
проводу пропускают горячую воду, 
прочищают его ершами и снова про 
иывают. На ферме нет молочных 
фляг.

Раздача кормов животным произ
водится транспортерами, установ
ленными в кормуш ках.: Транспорте

ры тоже собственной конструкции. С 
их изготовлением повозились долго^ 
Каждый из них представляет собой 
поточную круговую линию. Загрузка 
кормов в транспортеры производится 
следующим образом. Силос из бурта, 
находящегося рядом с коровником, 
подается погрузчиком, марки ПСН-1М 
(силосо-навесной) в кормораздат
чик П ТУ-Ю К и подвозится к  окну в 
стене помещения. Через окно силос 
попадает.на работающий .транспор
тер. Кормушки заполняются за 15 
минут. Одновременно делается запас 
на будущее. Дежурному электрику 
нужно только перекрутить загружен
ную ленту. Как видите, рука чело
века до корма ервеем не дотрагивает
ся.

Пьют коровы из групповой авто
поилки, подогреваемой электричест
вом снизу. Уровень воды в ней все
гда постоянный.

Перед дойкой животным выдаются 
концентраты, замешанные на воде. 
Приготовление и раздача поила ме
ханизированы. Из цементированной 
ямы пойло по трубопроводу подает
ся насосом к  кормушкам. Накор
мить двадцать четыре коровы —  де
ло трех-четырех минут.

Коровники светлые, высокие. Для 
отдыха животных оборудованы бок
сы. Размеры боксов подобраны так, 
что коровы в них могут удобно ле
жать. Боксы всегда чисты. Не 
нужно, да и нет надобности чи
стить коров. Проходы между бокса
ми покрыты полами ■ из чугунных 
решеток. Через решетки нечистоты 
попадают в бетонированные тран
шеи. В траншеях установлены скреб
ки, убирающие навоз в сборную яму. 
Работа скребков автоматизирована. 
Из сборной ямы навоз выкачивается 
центробежным насосом в бункер-на
копитель, находящийся вне помеще
ния.

В строящемся здании планируется 
разместить гурт сухостойных коров, 
родильное отделение, профилакто
рий на 22 индивидуальные клетки 
для телят, телятник на 300 голов. 
Сюда же перенесется красный уго
лок. В коровнике комната красно
го уголка переоборудуется в гар
деробную. Увеличится и число 
душевых кабин.

Помещения 1к 6ровника и доильно
го зала связаны селектором с рабо
чим местом зоотехника.

Доильные ■ установки обслужива
ются шестью доярками. Шесть доя
рок на 800 коров!

—  А не применить ли.нам круг
логодовое стойлорое содержание ж и 
вотных с подвозкой кормов в .тетпее 
время? Зачем нарушать сложившую
ся за зиму технологию, на , 3 — 4 ме
сяца? Корма у нас'остаются еще от 
зимы. Их хватит до зеленой подкорм
ки.

Эти вопросы не раз возникали в 
совхозной конторе. Последнее слово 
за .эконошетамй.'

На первый квартал нового года по 
ферме намечено получить по 610 ки 
лограммов молока на корову. За про
шедшие два месяца получено по 481 
килограмму. Квартальный н.дан бу^ 
дет перевыполнен. Сейчас суточный 
надой на корову по ферме превыша
ет 8 килограммов.

Большую заботу проявляет дирек
ция совхоза о доярках. В библиотеке 
красного уголка фермы всегда можно 
почитать’свежие газеты и журналы. 
Большой выбор художественной лите
ратуры. Скоро будет оборудована гар
деробная. Увеличится число душе
вых кабин.

Высокая культура производства и 
благоприятные условия для отдыха 
создают работающим на ферме; все 
возможности для высокопроизводи
тельного труда.

Н. МОРДВИН.

ИНФОРМАЦИЯ ДНЯ
ЗАБИТА ПОСЛЕДИЛИ СВАЯ

Вчера была забита последняя, 
1.616-я свая под фундамент главно
го корпуса «стотысячника» — завода 
сборного железобетона мощностью 
в 100.000 кубометров в год. При за
бивке свай особенно отличились ма
шинисты копров из управления ме
ханизации П. Буймов и М. Крайни- 
ченко. На очереди — забивка свай 
под фундаменты вспомогательных 
цехов и сооружений. А пока строи
тели из стройуправления № 4 тре
ста «Промстрой» приступили к ук
ладке бетонных плит в полотно’ до
роги, которая свяжет ствчительную

площадку с шоссе, ведущим к спи 
чечной фабрике. '

А . Ч А П Л И Н С К И Й .

КВАРТАЛЬНОЕ ЗАДАНИЕ 
ПЕРЕКРЫТО

Коллектив Васюганскрй нефтераз 
ведочной экспедиции одержал зна
чительную производственную побе 
ду. Разведчики недр выполнили 
квартальный план проходки скважин 
— 9.000 метров. Возглавляет сорев
нование в экспедиции бригада де
путата ТоА^ского областного Совета 
В. И. Колчина, которая со значитель
ным опережением графика пробури
ла скважину Р-22 на Мь1льД|Жинско,й

площади. До конца месяца нефте- 
разведчики надеются пройти не 
меньше 1.500 сверхплановых мет
ров.

К . Г А Л И Н А .

ЗДРАВСТВУЙ, ФЕСТИВАЛЬ)
Вчера в Томске открылся фести

валь советской музыки, opraHHaosaHj 
ный Новосибирской государственной 
консерваторией имени М. И. Глинки 
и Томским областным музыкальным 
училищем. В нем принимают участие 
преподаватели и учащиеся музы
кальных училищ Томска, Барнаула, 
Омска, Новосибирска, студенты и 
преподаватели Новосибирской кон
серватории, а также представители 
всех детских музыкальных школ на
шей области. В программе инстру
менталистов и вокалистов —- участ
ников фестиваля — произведения 
Д, Шретаковича, I ,  )<ре,нникова,

А. Хачатуряна, Д. Кабалевского, 
Н. Ракова и других. Фестиваль, кото
рый продлится пять дней, посвящен 
50-летию Октября.

С . ГРИГОРЬЕВ.

ПОДАРОК ЮНЫМ ЗРИТЕЛЯМ
Сегодня Томский областной драма

тический театр показывает премьеру. 
Спектакль по пьесе Г. Богомазова и 
С. Шатрова «Том — Большое серд
це» адресован юным томичам. Он 
в увлекательной форме рассказыва
ет о борьбе угнетенных народов за 
свободу и независимость.

Спектакль поставил на сцене теат
ра Г. М. Лесников, оформил худож 
ник ,Б. Полоховский. В премьере за 
няты артисты В. Софьин, Л. Курове 
ров, В. Потапов, В. Михайлов, 1̂. Вы 
топтова, 3. Гилева и другие. Э то - 
подарок театра школьникам к весен
ним каникулам. В, С А З О Н О В .
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ПОЛИТИЧЕСКАЯ УЧЕБА 
РУКОВОДЯЩИХ КАДРОВ

В областном комитете КПСС 
обсужден вопрос о марксистско- 
ленинской учебе руководящих 
кадров в Бакчарском районе и 
участии их в массово-политиче
ской работе среди трудящихся.

На совещании отмечалось, что 
многие руководящие работники 
района постоянно повышают 
свой идейно-политический уро
вень. систематически выступают 
с лекциями, докладами, политин
формациями. Большая группа 
коммунистов, в том числе членов 
бюро райкома и председателей 
колхозов, учится заочно в инсти
тутах и техникумах.

28 руководящих работников 
района изучают марксистско-ле
нинскую теорию самостоятельно. 
Пасть из них объединена в тео
ретически  ссминан по полити
ческой экономии. Другие долж
ны заниматься по индивидуаль
ным планам. Но для них не про
водились консультации, не пре
дусмотрены II другие формы по
мощи. Райком партии не орга
низовал до.чжного контроля за их 
учебой. Все они работают над 
собой, но без' определенной си
стемы, не имеют индивидуальных 
планов.

Почти половина руководя
щих работников района учится в 
школах основ марксизма-лени
низма и политшколах. Одни из 
них успешно сочетают работу с 
учебой, регулярно посещают за
нятия, изучают первоисточники. 
Но есть и такие, которые то.чько 
числятся в списках слушателей, 
редко посещают занятия, не вы- 
стз’пают на собеседованиях. Это 
директор райпромкомбината тов. 
Паволкович, директор коммуналь
ных предприятий тов. Еремин, 
председатель колхоза «Победа» 
тов. Денисов, директор Парбиг- 
ского лесозавода тов. Троценко, 
директор торговой базы тов. Тряс- 
цын, председатель Парбигского 
сельсовета тов.- Красов.

Вместо глубокого изучения 
произведений К. Маркса, Ф. Эн
гельса, В. II. Ленина, решений 
партии и правительства, рекомен
дованных программой, нередко 
слушатели школ подготовку к  за
нятиям сводят к  чтению учеб
ных пособий. Пропагандисты не 
прививают коммунистам навыков 
самостоятельной работы над тру
дами классиков марксизма-лени
низма, не готовят их к  глубоко
му изучению первоисточников в 
высшем звене политического про
свещения. Отдел пропаганды и 
агитации райкома КПСС в этом 
учебном году не провел ни одно
го семинара с пропагандистами 
школ основ марксизма-лениниз
ма.

Райком партии организовал 
двухгодичную экономическую ■ 
школу, в которой занимаются 
председатели и секретари партор
ганизаций колхозов, специали
сты сельского хозяйства, работ
ники райкома и  райисполкома,

Учебный план экономической 
школы предусматривает чтение 
лекций и проведение практиче
ских семинаров по вопросам эко
номики и организации кол.хозно- 
го производства, хозяйственному 
расчету, организации труДа. Од
нако в последнее время райком 
ослабил внимание к  школе.

На сове1цан1ш шел обстоятель
ный разговор о публичных вы- 
ступ.ченпях руководящих кадров. 
В Бакчарском районе накоплен в 
этой области некоторый положи
тельный опыт.

Заслуживает внимания работа 
лекторской группы райкома. За 
1966 год этой группой прочита
но 345 лекций и док.чадов. Сек
ретари, члены бюро райкома 
партии показывают пример актив
ного участия в лекционной про
паганде. Отдел пропаганды и аги
тации совместно с районной ор
ганизацией общества «Знание» 
разработал план лекционной про
паганды и привлекает к  чтению 
лекций и тех руководителей, ко
торые раньше выступали лишь 
эпизодически. Создан районный 
радиолекторий «Учись хозяйст
вовать», Сейчас внимание пар- 
ТШ1НОГО актива нацелено на про
паганду и разъяснение решений 
декабрьского Пленума ЦК партии, 
достиягений советского народа за 
50 лет. В районе создано 12 цик
лов лекций.

Во всех учреждениях и на пред
приятиях райцентра раз в неде
лю проводятся политинформации. 
В районе нет населенных пунк
тов, где бы не выступали с полит
информациями руководящие ра
ботники из райцентра.

Однако как  в лекционной 
пропаганде, так и в проведении 
политических информаций есть 
еще недостатки. В Парбиге, на
пример, порой срываются .чекции 
в кинолекториях. Ма.чо читается 
лекцпй по истории и теории на
шей партии, по вопросам филоси- 
фип, политэкономии, научного 
атеизма. Подготовке кадров лек
торов не уде.чяется достаточного 
внимания.

Мало привлекаются к  чтению 
лекцпй специалисты колхозов, 
экономисты. В прошлом году из 
70 лекций, прочитанных по воп
росам се.чьского хозяйства, толь
ко 18— 20 лекций было прочита
но для 1ГОЛ.ХОЗНИКОБ, а остальные 
—  на семинарах и совещаниях.

Юбилейный год ставит ответ
ственные задачи перед партийны
ми организациями. Их долг —  
полнее использовать все сред
ства печатной и устной пропа
ганды 'ДЛЯ показа завоеваний 'Ок
тября, успехов социалистическо
го строительства. Оставшееся до 
юбилея время надо сделать вре
менем смотра не только нашего 
труда в области материального 
производства, но и идейно-поли
тической работы.

Д О К У М Е Н Т Ы
П ЕТРО ГРА Д СКО ГО  В ОЕ ННО-  
РЕВОЛЮЦИОННОГО КОМИТЕТА

Издательство «Наука» завершило выпуск тре.хтомного издания 
документов и материалов Петроградского военно-революционного 
комитета. Эю —  полное издание документов штаба Октябрьского 
вооруженного восстания и первого руководящего органа Советской 
власти.

Книги содержат протоколы, обращения, воззвания, предписания 
Петроградского ВРК, его переписку с партийными, советскими, 
профсоюзными и военными организациями. Документы отразили 
революционную борьбу масс под руководством партии большевиков 
во главе с В. П. Лениным за победу Великой Октябрьской социа
листической революции.

Все документы 'в книгах расположены в хронологическом поряд
ке, начиная с сентября и до середины декабря 1917 года, то есть до 
окончания деятельности Петроградского ВРК.

(Корр. ТАСС).
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НА ТРАДИЦИОННОЙ ЛЕЙПЦИГСКОЙ ЯРМАРКЕ ДЕМОНг 
СТРИРОВАЛСЯ ШЛИФОВАЛЬНЫЙ СТАНОК С ПРОГР.АММНЫМ 
УПРАВЛЕНИЕМ. ЕГО ИЗГОТОВИЛ ХАРЬКОВСКИЙ СТАНКО
СТРОИТЕЛЬНЫЙ ЗАВОД. СТАНОК ПРЕДНАЗНАЧЕН ДЛЯ ШЛИ
ФОВАНИЯ РАЗЛИЧНЫХ ВАЛИКОВ В СЕРИЙНОМ ПРОИЗВОД
СТВЕ. ГЛАВНЫМ НОВШЕСТВОМ СТАНКА ЯВЛЯЕТСЯ ШИРО- 
КОДИАПАЗОННЫИ ПРИБОР АКТИВНОГО КОНТРОЛЯ, ТАК НА
ЗЫВАЕМЫЙ ЭЛЕКТРИЧЕСКИЙ МИКРОМЕТР. ПО ОНОНЧАНШ1 
ШЛИФОВКИ ОДНОЙ СТУПЕНИ ВАЛИКА ДО ЗАДАННОГО ДИ.-\- 
МЕТРА САМОНАСТРАИВАЮЩАЯСЯ СИСТЕМ.А ДАЕТ КО.МАИ
ДУ К ПЕРЕХОДУ НА ОБРАБОТКУ ВАЛИКА П0СЛЕДУЮШ;ЕИ 

СТУПЕНИ.
т а к о й  п о л у а в т о м а т  с  ПРОГРАММНЫМ УПРАВЛЕНИЕ.М- 

ИЗГОТОВЛЕН ВПЕРВЫЕ В СОВЕТСКОМ СОЮЗЕ. ПРИМЕНЕНИЕ 
ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО МИКРОМЕТРА ПОЛНОСТЬЮ ИСКЛЮЧАЕТ 
КОНТРОЛЬНОЕ ИЗМЕРЕНИЕ ДЕТАЛЕЙ ПОСЛЕ ОБРАБОТКИ.

НА СНИМКЕ; ШЛИФОВАЛЬНЫЙ ПОЛУАВТОМАТ С ШНРО- 
КОДИАПАЗОННЫМ ПРИБОРОМ АКТИВНОГО КОНТРОЛЯ.

Фото А. Татаренко. (Фотохроника ТАСС).

Деготь возим... из Ленинграда
Е Лет десять то,му назад в нашем 
5 районе была неплохо развита мест- 
S ная промышленность. Кроме рай- 
I  промкомбината, четыре крупные 
Е про,мысловые артели производили 
Е пихтовое масло, живицу, древес- 
S ную смолу и деготь, скипидар, пп- 
= ломатериалы, кирпич, мебель, боч- 
Е ки, телеги, сани, лыжн, тарную 
S дощечку и бондарную клепку, ко- 
5 жаную обувь и другие изделия, 
i  Все эти товары пользовались спро- 
I  сом населения н вывозились за 
Е пределы района. А потом, после 
Е организации совнархозов, промар- 
Е телн были реорганизованы и пере- 
i  даны предприятиям совнархоза. И 
5 тут нх постигла тяжелая участь.
Е Более двадцати лет в поселке 
Е Линде существовала промартель, 
Е а зате,м лыжная фабрика «Таеж- 
Е ная звезда». Здесь ежегодно про- 
Е изводили около 20 тысяч пар лыж, 
Е кирпич, мебель, пиломатериалы и 
S другую продукцию. А  когда это 
Е предприятие в.месте с лесосырьевой 
Е базой было передано Ореховскому 
Е леспро.мхозу. там быстро решили 
Е его судьбу; не прошло и трех лет, 
S как о лыжах остались лишь вос- 
Е поминания. Лыжный цех был за- 
S крыт как нерентабельный, техно- 
Е логическое оборудование законсер- 
S вировано. Больше половины рабо- 
S чих уехало.
I  Аналогичная судьба у промартё- 
= лен «Путь Ильича» и «Красная 
Ё тайга». Все это привело к печаль- 
Ё ным результатам. Если в 1953 го- 
Ё ду наш район выпустил 16,6 ты- 
Ё сячи пар лыж, 1.209 пар кожаной 
Ё обуви, 1.078 штук стульев. 156 
Ё саней; .произвел около шести тонн 
Ё дег№7^0 в прошлом году ннчего- 
Ё этог5''"мы не произвели. Если в 
Ё 1953 году . район дал 176 тонн 
Ё смолы и 36,7 тонны скипидара, то 
Ё в 1966 году соответственно 76,7 и 
Ё 19,6 тонны.
Е Положение дел таково, что в 
Е районе- невозможно купить полена 
S дров, пару лыж, детские санки, кн- 
Е лограмм = дегтя, метр веревки,- ло- 
Е пату-,'; табуретку, тумбочку, кадку 
S и т. д. Стыдно п смешно сказать, 
Е но потребкооперация завозит к нам 
Е деготь из .Ченинграда, смолу — из 
Е Свердловска. Кирпич и гшломате- 
S риалы — дефицит.
Ё Сохранившиеся предприятия ме- 
Ё стной промышленности находятся 
Ё в плачевном состоянии. Цехи на- 
Ё шего райпромкомбината располо- 
Ё жены в примитивных деревянных 
Ё помещениях, построенных в дово- 
Ё енпое время. Многие из них разва- 
Ё ливаются. Оборудование фнзиче- 
Ё ски и морально устарело. На боль- 
Ё шпнетво изделий нет разрабатан- 
Ё ной технологии, научно обоснован- 
Ё ных норм выработки и норм расхо- 
Ё дования материалов.  ̂Не хватает 
Ё трелевочной и лесовозной техии- 
Ё ки. Автомобильный парк изношен 
Ё до предела и требует замены. Ма- 
Ё териально-те.хническое снабжение 
Ё организовано из рук вон плохо. 
Ё Руководителям предприятия при- 
Ё ходится проявлять чудовищную из- 
Ё воротлпвость для того, чтобы до

ставать запасные части, горючее, 
трос и другие материалы, необхо
димые для производства.

А кадры? Разве можно хорошо 
наладить производство, если па 
предприятии местной промышлен
ности нет ни одного специалиста 
не то что с высшим образовани
ем, а даже со средпцлг. Подготовка 
кадров в централизованном поряд
ке в области не организована. Со
вершенно не выделяется средств 
на стронте.тьство жилья для рабо
чих. В результате этого каче
ство изделий низкое, себестои
мость — высокая. Исполкому рай
онного Совета приходится выде
лять значительные суммы на по
крытие убытков. Только за 1966 
год израсходовано на эти цели 25 
тысяч рублей.

Нас, руководителей "исполкомов 
и предприятий местной промыш

Начаты, работы по реконструк
ции райпйщекомбината. Предпо
лагается в марте подключить это 
предприятие к государственной 
энергосистеме — это даст воз
можность механизировать трудоем
кие процессы', расширить произ
водственные площади п на этой 
основе резко увеличить производ
ство кондитерских изделий, безал
когольных напитков, колбасных 
изделий, варенья н маринадов.

Мы считаем, что в развитии ме
стной промышленности стоим на 
правильном пути. Нас поддержи
вают трудящиеся района. Однако 
в осуществлении наших замыслов 
встречается не.мало трудностей, 
преодоление которых невозможно 
без серьезной помощи соответст
вующих областных организаций и 
управлений.

П Е Р С П Е К Т И В Ы  Р А З В И Т И Я  М Е С Т Н О Й  

ПРО М Ы Ш ЛЕННО СТИ СЕЛЬСКО ГО  РАЙОНА

ленности, часто ругают за низкое 
качество и ограниченный ассорти
мент изделий, за убытки и бесхо
зяйственность. Слов нет, критика 
правильна.

Для того, чтобы выполнить требо- 
•вання, предъявляемые к местной 
промышленности, нужно реконст
руировать действующие предприя
тия, оснастить их современны.м 
оборудованием. А некоторые из 
них надо построить заново. Кое- 
что в это.м напрадленин мы нача
ли делать.
■ После ;с!р,ганизации района ис
полком 'районного Совета в прин
ципе решил' вопрос о реконструю 
НИН Первомайского лесопункта. 
Предполагается довести заготовки 
древесины на этом предприятии 
до 75— 100 тысяч кубометров в 
год. Построить лесовозную дорогу 
круглогодового действия, жилье, 
лесопильный и деревообделочный 
цехи. Заказана проектно-сметная 
документация. Часть проектов н 
рабочих чертежей получена. Сей
час уже построены клуб, около 
двух десятков квартир, здание ле
сопильного цеха.

Принято решение о строитель
стве райпромкомбината. Это пред
приятие будет сооружаться на но
вой площадке. Завершается изго
товление проектно-сметной доку
ментации. Сбъект включен в титул 
Министерства местной промышлен
ности РСФСР. Отпущены сред
ства. Строительство начнется в 
1967 году. Здесь будут построены; 
лесопильный и столярнщй цехи, 
котельная, сушилка, водонапорная 
башня, подстанция, автогараж и 
другие производственные' помеще
ния. Восстановлено лесохимиче
ское производство, продукция ко
торого пользуется большим спро
сом. В текущем году будет произ
ведено не менее 300.000 штук 
кирпича.

Я уже говорил о том, что начаты 
работы по реконструкции Перво
майского лесопункта. За счет ссуд 
банка построен лесопильный цех, 
на что затрачены большие средст
ва, Но они заморожены. И только 
потому, что областное управление 
топливной промышленности никак 
не может решить вопроса о строи
тельстве линий электропередач. 
Нет ни проектно-сметной докумен
тации, нет денег на эти дели, и не
известно, кто будет выполнять 
работы.

Не решен вопрос н о строитель
стве лесовозной дороги. Древесину 
заготавлнвае.м в заболоченной тай
ге. Летом туда на автомобиле не 
попадешь. В от , и приходится это- 
■му лесопункту быть предприятием 
сезонного действия. Если не пост
роить дороги, то и новый цех бу
дет простаивать.

Примернегтапая же картина на
блюдается- и с о  строительством 
райпромкомбината. Проектное бю
ро областного управления бытово
го обслуживания медлит с состав
лением проектно-сметной докумен
тации.

В районе до сих пор не решен 
вопрос о лесосырьевой базе для 
мелких лесозаготовителей. Почти 
все леса закреплены за леспром
хозами, которые никого туда не 
пускают. Мы неоднократно хлопо
тали, просили упрмледие лесного 
хозяйства помочь. Ъ д ^ о  его ру
ководитель т. Гольдак хранит мол
чание. Если не пр»йять неммлен- 
ных мер, леса вблизи райцентра 
вырубят, а местная промышлен
ность будет простаивать.

Считаем, что для успешного ре
шения задач, поставленных перед 
предприятиями местной промыш
ленности, необходимы следующие 
мероприятия. Облплан должен 
совместно с руководителями от
раслевых промышленных управле
ний и райисполкомами на местах

тщательно изучить положение дел, 
наметить меры по увеличению про
изводства предметов народного по
требления нз местного сырья. Важ
но возродить предприятия, постра
давшие от многочислеш1ых реор
ганизаций. Нужна сильная проект
ная группа, которая занималась 
бы изготовлением проектно-смег-;_ 
ной документации для предприя
тий местной промышленности.

А разве не могут оказать по
мощь предприятиям местной про
мышленности предприятия союз
ного значения г. Томска? Ведь они 
располагают квалифицированными 
инженерно-техническими кадрами. 
Их шефская помощь позволила бы 
в более короткие сроки поставить 
технологию производства на сов
ременную основу.

Кадры для местной промышлен
ности нужно готовить в централи
зованном порядке, через систему 
профессионально-технических учи
лищ. В городе Томске много вузов 
и техникумов. Настала пора на- 
прав.лять инженеров, техников и 
на предприятия местной промыш
ленности.

В промышленных управлениях 
облисполкома нужны технические 
отделы, а также отделы труда и 
заработной платы. Ведь сейчас 
разработкой техно.чогических про
цессов и норм выработки для пред
приятий местной промышленности 
никто не занимается.

Большое количество предприя
тий местной промышленности спе
циализируется на деревопереработ- 
ке. Значит, как.бы трудно ни бы
ло, надо решать вопрос о выде
лении им трелевочной техники, 
лебедок, кранов и автомобилей для 
вывозки леса. Без этого все наши 
планы обречены на провал.

Очень важный вопрос — строи
тельство жилья. Следует изыскать, 
средства для этой цели. Нуж-- 
но обязательно распространить 
льготы, установленные Министер
ством лесной, целлюлозно-бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности на тех рабочих, ко
торые занимаются заготовкой и 
переработкой леса. Эта мера по
зволила бы предприятиям местной., 
деревообрабатывающей промыш
ленности закрепить квалифициро
ванные кадры.

Надо, наконец, упорядочить и 
систему материально-технического 
снабжения. А  то сейчас лучше 
обеспечивается тот, кто больше 
имеет знакомых в соответствую
щих организациях.-

Наш район является крупным 
промышленным районом. У нас 
строится железная дорога. В ряде 
сел есть свободные рабочие руки. 
При соответствующей помощи и 
внимании можно многое сделать 
для развития местной промышлен
ности.

Хватит завозить деготь из Ле
нинграда, за санями ездить в 
Курск. Если за дело взяться как 
следует, мы и сами можем выво
зить многие изделия ширпотреба 
за пределы области.

Е . в о с к р е с е н с к и й ,
председатель Первомайского
райисполкома.

В о з в р а щ а я с ь  

к напечатанному

НЕ ТЕКУТ 
Р Е К И  

МОЛОЧНЫЕ
Начальник областного управ

ления молочной промышленно
сти тов. Попов дал интервью 
корреспонденту газеты «Красное 
знамя». Оно было опуб.чпковано 
28 января этого года под заголов
ком; «Потекут .ли реки молоч
ные?» В интервью тов. Попов 
обещал томичам широкий ассор
тимент молочных продуктов, но
вые сорта масел, утверждал, что 
«на днях» в магазинах Томска 
появятся яркие бумажные пакеты 
с молоком и т. д. ’ Попутно тов. 
Попов обвинил работников торгов
ли в неумении продавать моло
ко, молочно-кислые продукты а 
мороженое.

Критику и обещания тов. ■ По
пова мы, работники торговли, вос
приняли серьезно. Статью «Поте
кут ли реки молочные?» обсуди
ли в коллективах торгов, многих 
магазинов, столовых. Потребов},- 
ли от рабо-тников торговли, чтобы 
они искоренили недостатки, о 
которых говорилось в. статье.

Отдел торговли горисполкома 
дал каждому торгу задание, в 
котором указано, сколько, 'в ка 
кие часы дня продать тех или 
иных молочных' продуктов. Раз
работана система заявок.

■Однако рщ.бртники гормолзаво- 
да„выполияют..эги заявки все ху
же, ' ссылаясь на объективные 
причины; то у них нет посуды, 
то не хватает транспорта, то ава
рия на заводе и т. п. С 16 по 28- 
февраля горйищсторгу, гастро- 
номторгу и трестам столовых 

1 и 2 с гормолзавода недо
дали" 78 "T'Uffff'TiBHOHHbix- продук
тов; График .не выпо.чняется; про
дукцию завозят в  часы, удобные 
только работникам завода.

Мы не раз обращались к  ди
ректору завода тов. Горбунову, к 
самому тов. Попову, просили их 
навести порядок на производстве 
и упорядочить поставку. Но по
лучаем лишь обещания. В пер
вой пятидневке марта завод вы
полнял заявки торгов, магазинов 
и СТ0.Ч0ВЫХ на 50—-60 процен
тов и недодал им 25,5 тонны мо
лочно-кислых продуктов и 1,8 
тонны мороженого. При этом пол
ностью не обеспечиваются даже 
детские, лечебные учреждения и 
школы.

Мы спрашиваем тт. Попова и 
Горбунова о том, когда я;е юни 
будут выполнять обептанипе?

А. ВАСИЦКИЙ, 
заведующий отделом торгов
ли Томского горисполкома.

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ТЕХНИКА-1967
Пятьдесят технических новинок по

лучают в юбилейном году поля и фер
мы страны. Об этом пополнении, о гене
ральных направлениях развития меха
низации сельскохозяйственного произ
водства корреспондент ТАСС попросил 
рассказать начальника главка «Союз- 
сельхозтехники» Н. А. Столбушкина.

Николай Александрович — руково
дитель главного управления, специали
сты которого занимаются испытанием и 
внедрением новой техники, принимают 
самое непосредственное участие в рож
дении каждой сельскохозяйственной ма
шины. Вместе с конструкторами они пс- 
пытыварют опытные и серийные образ
цы, защищают интересы потребителя, 
контролируя качество изделий, выпус- 
каел1ых заводами страны.

— 50 машин — много это плн мало? 
— повторяет вопрос Николай Александ
рович. — Судите сами. Промышлен
ность выпускает более 630 напменова- 
'ннй техники. Значит, полсотнн машин — 
менее десятой части, вроде бы немного. 
Но де.ло не в количестве. Вся суть в 
том, что большинство новинок в корне 
меняет технологию производства той 
или иной сельско.хозяйственьо!! продук
ции, резко снижает затраты труда.

— Расскажите, пожалуйста, об этих 
машинах поподробнее.

— Прежде всего' — это комплект 
оборудования для содернгания кур-несу- 
шек — «Про.мыш.ленный-!»., Название 
^го не случайно. Производство яиц с

помощью этой новинки действительно 
ведется «промышленным» методом. Б 
помещениях «хозяйничают» механизмы. 
Они кормят, поят птицу, выпускают ее 
на прогулку и даже собирают яйца. 
Справляются не хуже птичниц. Кстати, 
«руководят» всей установкой тоже ав- 
тодиты. Человек лишь следит за соб- 
люденнед! технологии содержания птицы.

Технику, подобную комплексу «Про
мышленный», выпускают также и для 
выращивания бройлеров и клеточного 
содержания несушек. Эти , агрегаты с 
высокой степенью механизации способ
ствуют укрупнению ферм, созданию 
новой отрасли — птицеводческой про
мышленности.

Надо сказать, птицеводад! вообще 
повезло — конструкторам уда.чось «по
ручить» машина.м почти все работы; ин
кубацию . яиц, выращивание цыплят, 
содержание несушек, сбор и даже сор
тировку продукции.
■ Как видите, современная птицефер 
ма дгеханнзирована довольно хорошо, 
полнее, чедг скажем, коровник пли 
свинарник. Правда, на молочнотовар 
ные и свиноводческие фердш скоро то
же придут новинки техники. Уже освое
но производство кодшлекта технологи
ческого оборудования кордюцеха «Ма
як-6». Его обслуживают четыре челове
ка. Из корнеплодов, концентратов, сен
ной Д!уки, зеленой массы и си.чоса он 
способен приготовить в сутки около 60

тонн влажной кордювой смеси. Этого 
хватит для шести тысяч свиней.

— Механизированная раздача кор
мов до последнего времени была, кажет
ся, «камнем преткновения» для кон
структоров. А  теперь как?

— В иынешнед! году в хозяйства по
ступят раздатчики кормов «РКС-3000». 
Они надежны, просты, распределяют 
любой кордг Большую подющь живот
новодам окажет также оборудование 
для свинооткормочшша «КОС» и уста
новка «ПУС», подающая норма из кор
моцеха в свинарник.

— Это оборудование предназначено 
для крупных специализированных пред
приятий?

— Безусловно. '\Нужда в таких меха
низмах ceiinac болън1ая. Во дшогнх об
ластях по примеру убёлгородцев, как из
вестно, организуются крупные откор
мочные спецхозы. Идгенно там и найдет 
широкое придтенение и кордюцех, н раз- 
датчик кордюв, и комплексы «КОС».

— А как механизируется заготовка 
кормов?

— В скород! вредтепп предстоит вы
пустить Kpvpnvio партию скоростных 
косилок «КПД-4», пресс-подборщиков 
«ПСБ-1,6». Эти новинки вместе с уже 
известньши дтеханиздтами создадут за
конченный ряд машин по заготовке кор- 
дюЕ. -’Задн.'нут этот . набор техники,

I «ГУТ-2,5» и «ЛПУ-1». Первая дтаншна |
I подбирает с поля тюки ' прессоваии.'- 
I го  сена, укладывает их на платформу , и ]

везет к ферме. Вторая — грузит тюки. 
Благодаря этодту уборку сена в хозяйст
вах можно кодгалексно механизировать.

Подобные наборы машин — комплек
сы уже работают на возделывании 
свеклы, кукурузы. Создаются они и для 
картофельных плантаций. Опыт показы
вает, что создание наборов дюшнн — 
самое кардинальное решение проблемы 
механпзацни.

— Существует ли комплексная меха
низация возделывания основной нашей 
культуры ^  хлеба?

— Да, хлеборобы используют мощ
ную технику на полях. Правда, до не
давнего времени и здесь было свое 
«узкое место» — уборка с поля соломы. 
Теперь на помощь земледельцам идет 
копновоз «НУН-10». Он прост, надежен, 
за один рейс вывозит тонну солодпл.

С окончапнед! уборки, как известно, 
не прекращается труд хлебороба. Зерно 
надо высушить, очистить, подготовить 
к хранению. Поможет в эт-ом зерно
очистительный агрегат «ЗАВ-20». Он 
выгрузит хлеб нз автомобиля, очистит 
зерно от прнд1ессй и погрузит его в ку
зов грузовика.:

— Сколько же рабочих занято на 
этом механизированном току?

— Всего один человек. 'Управляя дш- 
ханизмадш, он заменяет труд десятков 
людей. И это характерно для сегод1!яш- 
него дня. Год от года растет энергово
оруженность сельского труда, на каж
дого рабочего приходится все больше 
лошадиных спя п киловатт-часов энер
гии.

— О.традно; что животноводы и хле
боробы сдюгут теперь нспо-.тьзовать та
кие совершенные машины. Л как об
стоит дело у садоводов, льноводов, 
хлопкоробов, овощеводов?................

— К сожалению, у садоводов и ово
щеводов д1ало что изменится. Конструк
торы упорно работают над созданием 
техники для уборки плодов и овощей, 
есть уже удачные опытные образцы. 
Но результаты испытаний показывают, 
что запускать их в серийное производ
ство пока рановато.

Хлопкоробам повезло больше. На по
мощь им приходит не одна, а несколь
ко новых машин; часто-гиездовая 
сеялка «СЧХ-4.<\-1» с приспособлением 
для внесения семян, гербицидов и удоб
рений, двухрядная хлопкоуборочная ма
шина с междурядьями в 90 сантимет
ров — «17ХВ-1.8», куракоуборочная 
«2СКО», подборщик хлопка. Есть но
винки и для льноводов. Кроме ворохо
разделывательной машины «ВР-1,2», 
они получают расстнлочную— «ЛРМ-2» 
н комбайн «ЛКВ-4Т» для теребления и 
расстила льна-долгунца.

— В печати много раз поднималась 
проб.лема универсализации сельской 
техники, унификации отдельных узлов. 
Как решаются эти вопросы?

— Читатели, вероятно, помнят, что 
в прошлом году был организован вы
пуск самоходного шасси «СШ -75». Но 
тогда оборудогание машины ограничи
валось лишь саморазгружающимся ку
зовом. Нынче Таганрогский завод на
ладил производство навесных комбайнов 
«НК-4». Самоходное шасси становится 
универсальным.

Новый картбфелеуборочный комбайн 
«Дружба» постепенно заменит своих 
пре,1шествен.ннков «К-3» и «КГП-2», 
«Дружба» имеет две модификации — 
элеваторную и грохотную, соответствен
но для суг.,';инистых и легких почв^ Ком- 
бапп способен убирать и репчатый лук, 
н морковь, и свеклу, подбирать валки

картофеля при раздельной уборке. Сло
вом, машина стала универсальнее, рас
ширилась сфера ее применения. Жаль 
только, что медленно идет освоение ее 
производства.

— В этой беседе вряд ли удастся 
рассказать обо всех новых машинах. 
Не смогли бы вы коротко перечислить 
наиболее интересные из них?

— Охотно. Вот техника для внесения
удобрений: минеральных — разбросная 
сеялка' «РТТ-4,2», органических —
прицеп-разбрасыватель «1ПТУ-3,5», 
культиватор - рас те н п е п и т а т е л ь- 
«КРХ-3,6». Мелиораторы примут на 
вооружение новый кустарниковоболот
ный плуг «ПБН-100А», виноградари — 
агрегат' «АВМ -0,5», ирригаторы — на
сосную станцию с разборным трубопро
водом — «ПН-3-40».

— И последнее: все ли машины, раз
работанные конструкторами и рекомен-' 
дованные главком к cepnflHOMj' произ
водству, освоены промышленностью?.

—  Нет. К сожалению, промышлен
ность тракторного и сельскохозяйствен
ного машиностроения по-прежнему от
стает. В начале нашего разговора я 
упоминал цифру 50 — столько новых 
машин освоили предприятия в нынеш
нем году. Но около 30 образцов, ут
вержденных в производство, по всей 
вероягносги, так и останется образца
ми. А жаль; ведь среди , них — очень 
нужные машины. Земледельцы ждут- 
не дождутся, например, приспособление 
для загрузни самолетов удобрениями, 
тракторный прицеп-стогоБоз, гидравли
ческую садовую вышку, передвижную 
насосную станцию. Сколько труда сэко
номили бы эти машины, работал в хо
зяйствах!
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Большие задачи высшей школы
Заметки участника всесоюзного совегщания 
работников высгаих учебных заведений

в  феврале в Москве состоялось 
всесоюзное совещание работни
ков высших учебных заведений.

Министр высшего и среднего 
специального образования СССР 
профессор В. II. Елютин в своем 
докладе говорил о задачах вузов 
по выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по улучшению 
подготовки специалистов и со
вершенствованию руководства 
высшим и средним специальным 
образованием в стране».

В обсуждении доклада приня- 
.40 участие 37 человек.

Раньше высшая школа выпу
скала специалиста с определен
ной суммой знаний, которыми он 
пс.тьзовался всю жизнь. Теперь 
нельзя подготовить специалиста 
с запасом знаний даже на 10 лет, 
так как по решающим отраслям 
производства технология обнов
ляется в среднем через 5 лет. 
Чтобы дать как  можно больше 
знаний, пытались удлинять сро
ки обучения, увеличивать коли
чество дисциплин, усиливать уз
кую  специализацию. Все это эф
фекта не дало. Теперь признано, 
что подготовить специалиста, 
знающего все нужные ему вещи, 
просто невозможно. Должны из
мениться содержа1гис, методика 
и организация высшего образо
вания.

Прежде всего невозможно го
ворить о повышении качества 
подготовки молодых специалистов 
без поднятия уровня преподава
ния в вузе. В этом году 12 науч
ных сотрудников нашего инсти
тута должны представить к  за
щите кандидатские диссертации.

Долгое время оставались в заб
вении проблемы вузовской мето
дики. Научной организации пре
подавательского труда до сих пор 
не уделяется должного внима
ния. Мало мы еще учим моло

дых преподавателей читать лек
ции, проводить семинары.

Наш коллектив сдал в печать 
методическое пособие «Лекция, ее 
подготовка и чтение», которое, 
конечно же, поможет молодым 
научным сотрудникам. II  другие 
вузы Томска, изучив опыт рабо
ты кафедр, могли бы через свои 
методические объединения орга
низовать составление пособий по 
методике преподавания матема
тики, физики, химии, геологии, 
биологии и других предметов.

Повысил интерес к  методике 
вузовского образования и област
ной комитет профсоюза работни
ков просвещения, высшей школы 
и научных учреждений, который 
совместно с нашим институтом 
проводит городской смотр на луч
шую научно-методическую рабо
ту. Думается, кафедрам педаго
гики пединститута• и универси
тета следует усилить методиче
скую помощь преподавателям 
других вузов.

Большое значение в модерни
зации педагогического процесса в 
вузе имеет применение техниче
ских средств обучения. В уни
верситете и технических инсти
тутах Томска созданы кабинеты 
автоматизированного контроля 
знаний, оснащенные машинами 
К-54. Однако эта современная,

. притом дорогостоящая техника 
используется еще недостаточно 
эффективно, и зачастую кабинеты 
пустуют. Одна из причин —  от
сутствие доброкачественных про
грамм. Межвузовский совет, рас
смотрев' состояние работ по про- 
граммиров1нному обучению, по
ставил перед Министерством 
высшего и  среднего специально
го образования РСФСР вопрос об 
организации в Томске межвузов
ской фотолаборатории для раз
множения таких программ.

Иссяедования, проведенные в 
нашем институте, показали воз

можность применения средств 
програтшрованного обучения по 
различным предметам гуманитар
ного и естественного циклов.

Изменение содержания и ме
тодики высшего образования воз
можно лишь при условии всемер
ного развития в вузах научно- 
исследовательской работы, при 
широком вовлечении в нее сту
дентов.

Много внимания на совещании 
было уделено вопросам дальней
шей демократизации высшего 
образования. В соответствии с 
постановлением ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР о высшей 
школе Министерство высшего и 
среднего специального образова
ния СССР подготовило проект 
Положения о вузе, который пред
стоит обсудить в коллективе каж 
дого института. В проекте пре
дусматривается расширение прав 
ректора, а также развитие ини
циативы и повышение активно
сти общественных организаций 
студентов.

Наши студенты уже сегодня 
сами решают вопросы, связанные 
с зачислением на стипендию, 
предоставлением места в обще
житии. Проект предусматривает 
привлекать студентов и  к  реше
нию таких вопросов, ка к  распре
деление оканчивающих вуз на 
работу, представление рекомен
даций для поступления в аспи
рантуру и т. д.

Вуз должен дать будущему 
специалисту не только отличную 
профессиональную подготовку, но 
и привить высокую культуру и 
коммунистическую сознатель
ность, навыки общественной дея
тельности. И потому вопросы де
мократизации высшего образова
ния приобретают первостепенное 
значение,

Б. ИрГАНЗЕН,
ректор педагогического ин«
ститута.
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ПРОБНАЯ ^ГЙЕРЕПИСЬ НАСЕЛЕНИЯ
С 23 по 30 марта с. г. будет проведена пробная пе

репись населения в девяти районах страны: Наро-Фо
минском районе Московской области. Автозаводском 
районе г. Горького, Зиминском районе Иркутской обла
сти, Карачаевском районе Ставропольского края, Яси- 
новатском районе Донецкой области, Макинском районе 
Целиноградской области. Кировском районе г. Баку, 
Курган-Тюбинскон районе Тадлсикской ССР и Тукум- 
ском районе Латвийской ССР, .

Помимо работников Государственаой статистики, ме
стные Советы депутатов трудящихся привлекают для 
участия в переписи работников предприятий, учрежде
ний и организаций.

При пробной переписи будут проведены несколько со
ставленных с участием плановых и научных организа
ций вариантов программы переписного листа и различ

ные приемы проведения переписи, в том числе и воз
можность применения выборочного метода для получе
ния ответов на более сложные вопросы,

Будет проверена возможность самостоятельного за
полнения населением бланков переписи. Будет произ
ведена разработка материалов пробной переписи на ос
нове современной вычислите.чьной техники и практи
чески испытаны методы ввода информации в электрон
ные .лвдшны без помощи перфокарт.
, .ПСУ .СССР имеет в виду широко обсудить итоги прове
денных . экспериментов с плановыми, хозяйственными 
органами и научными организациями с тем, чтобы наи
лучшим образом разработать программу и организаци
онный план предстоящей всесоюзной переписи населе
ния.

(ТАСС).

[ К А Л Е Н Д А Р Ь  Р Е В О Л Ю Д Ж О Ш Ш Х  С О Б Ы Т И Й

EOIEI ПО]
Весть о  свержении царя до

шла до Томска 1(14) марта 
1917 года. Как ни огромно бълу 
ло ликование томских больше
виков, как ни велики были за
дачи, вставшие перед ними, они 
тотчас же позаботились о своих 
товарищах, томцвШихся в на- 
рымской срылйе.

Александр Васильевич Шот- 
ьтанТ старый член партии, за не
сколько дней до этого освобо
дившийся из нарымской ссыл
ки и одним из первых узнав
ший о революции, сразу же по
спешил на телеграф, чтобы по
дать весть о великих событиях 
в Нарым.

Телеграфистка сначала на
отрез отказалась принять такую 
телеграмму. Потом, посовето
вавшись с кем-то, приняла ее.

Но ни в этот, ни на следую
щий день политссыльные так 
ничего и не узнали. Дело в том, 
что местные власти, ознако
мившись с содержанием этой и 
других подобных телеграмм, 
задержали их. А  чтобы как-то 
оправдать свои действия, пу
стили слух, что телеграф ис
порчен.

Лишь 3 марта была объ
явлена телеграмма об образова
нии временного комитета госу
дарственной думы.

Между тем телеграф работал 
с полной нагрузкой. Из ТомсИа, 
Омска и других городов посту
пали все новые сообщения. 
Слухи о событиях в столице 
все шире распространялись по 
На рыму.

4(17) марта все накопившие
ся за эти дни телеграммы бы
ли обнародованы. Среди них 
была и телеграмма А. В. Шот- 
мана об амнистии, отправлен
ная 3 марта на имя Венналтина 
Давыдовича Вегмана. В ней 
Шотман от имени Томского ко
митета общественного порядка 
и безопасности уполномочил 
В. Д. Вегмана и Л. В. Смолян- 
ского принять срочные меры по 
отправке политических^ ссыль
ных в Томск. На эти цели те
леграфом в их распоряжение 
была переведена крупная сум
ма денег.

События в Нарыме развива
лись стремительно. Ссыльные 
большевики организовали вре

менный комитет, в который во
шли В. Д. Вегман, П., И. Вое
водин (член партии с 1899 го
да), Н. Б. Скворцов (погиб в 
1917 году на Урале) и Л. Б. 
Смолянский.

Перед этим чрезвычайным 
органом стояли три неотлож
ные задачи: отстранить от вла
сти полицейскую администра
цию; организовать отправку по
литических ссыльных из На- 
рымсного края; помочь местно
му населению создать органы 
самоуправления.

Группа политссыльных яви
лась в канцелярию, пристава и 
потребовала немедленно осво
бодить их и сдать власть. Но 
тот, видимо, еше на что-то рас
считывал. Ему удалось отпра
вить в Томск телеграмму;

«Явились политические, 
требуют сдачи должности, про
изводства, оружия. Жду ин
струкций. Пристав Дрогалев».

Не дождался,! конечно, поли
цейский пристав инструкций. 
Не помогли и стянутые в пер
вые дни' в Нарым полицейские 
силы и жандармы. Организо
ванная большевиками милиция 
из числа ссыльных и местной 
молодежи разоружила стражни
ков и арестовала пристава.

Власть перешла к созданно
му в эти дни комитету из пред
ставителей различных слоев на
селения Нарыма.

11(24) марта была торжест
венно отправлена из Нарыма 
первая партия политических 
ссыльных — 36 человек. Это 
были в основном крупные пар
тийные работники (В. Д. Вег
ман, А. В. Кобахидзе, А. М. 
Хачиев, Н. Б. Скворцов и дру
гие).

Нарымскне крестьяне поста- 
новилр бесплатно довезти 
ссыльных до Парабели (в трид
цати километрах от Нарыма). 
По этому случаю запрягли луч
ших лошадей и сами выбнра-. 
ли, кто кого из ссыльных пове
зет. В этих трогательных про
водах ярко проявились горячие 
симпатии тружеников Нарым- 
ского края к борцам за народ
ное счастье.

Большевики Томска позабо
тились. чтобы облегчить своим

товарищам путь из ссылки. Все 
населенные пункты от Томска 
до Нарыма, имевшие телеграф
ную связь, получили предло
жение обеспечить транспортом 
едущих политических ссыль
ных. Навстречу им из Томска 
был • отправлен специальный 
отряд солдат.

15(28) марта первая партия 
политических ссыльных была 
торжественно встречена в До
ме свободы (ныне Дом ученых). 
От имени томских большевиков 
своих товарищей по ссылке сер
дечно приветствовал Николай 
Николаевич Яковлев. 16 марта 
в честь прибывших в универ
ситете был устроен , большой 
банкет.

До начала весенней распути
цы из Нарымского края выеха
ли почти все политические 
ссыльные. Последняя партия 
уже добиралась до Томска по 
воде, в ряде мест выступившей 
на обской лед.

С первым пароходом в мае 
1917 года Нарымский край по
кинули оставшиеся на время 
бездорожья семьи полнтссыль- 
ных. Их также тепло проводи
ли нарыыские крестьяне. Взвол
нованные этими трогательными 
проводами, отъезжавшие отпра
вили следующее послание:

«Привет с пути вам, ^(орогие 
сограждане) С чувством'живей
шей признательности позволь
те еще раз поблагодарить вас 
за ваши радушие и уважение, 
которыми вы окружали нас. 
Мы увозим от вас самые при: 
ятные воспоминания.

Мы приеха.ли к вам пленни
ками, под стражей, недавно 
еще мы были злосчастными не
вольниками. Слуги самодер
жавной власти считали нас 
преступниками и обращались с 
бессмысленной жестокостью. 
Теперь мы уезжаем от вас сво
бодными гражданами. И мы 
никогда не забудем, как на бе
регу при отходе парохода весе
ло трепетали красные знамена, 
как радостно неслись величе
ственные и свободные звуки 
«Марсельезы». Да здравству
ют граждане Нарымского 
края!»

Э. ХАЗИАХМЕТОВ, 
кандидат исторических наук.

ВЕСТИ ИЗ Б Р А Т С К И Х  С ТР А Н
Высокая активность и единодушие

БУДАПЕШТ. 19 
марта в Венгрии со
стоялись выборы в Го
сударственное собра
ние, сельские, район
ные, ■ городские и обла
стные Советы. По со
общениям, поступив
шим от участковых из
бирательных комиссий, 
к 5 часам вечера, на
много раньше времени

окончания голосова
ния, 96,5 процента 
всех избирателей уже 
проголосовали. По 
предварительным дан
ным, кандидаты Оте
чественного народного 
фронта получили в 
различных избиратель
ных округах от 95 до 
99 процентов голосов 
избирателей.

борном собрании пар
тийных организаций 
министерства государ
ственной безопасности.

х а н о й . Здесь под
писан план культурно
го сотрудничества и 
взаимной помощи на 
1967 год между Демо
кратической Республи
кой Вьетнам и Венгер

ской Народной Респуб
ликой. Согласно этому 
плану, сотрудничество 
и взаимная помощь 
между двумя странами 
в области науки, тех
ники, образования, 
здравоохранения и 
сельского хозяйства 
еще более возрастут и 
расширятся.

Сделки на 30 миллиардов злотых

Преподавательские кадры КНДР
ПХЕНЬЯН. Более 

7 тыс. преподавателей 
и учителей выпустили 
в этом году педагоги
ческие учебные заве
дения КНДР.

С начала нового 
учебного года, начи
нающегося 1 апреля, 
Б народной Корее вво
дится система обяза
тельного 9-летнего тех
нического обучения.

ВАРШ АВА. В поль
ском городе Познань 
закрылась националь
ная ярмарка «Вес
на-67». Тысячи заво
дов и фабрик Народ
ной Польши демонст
рировали на ней свою 
продуйцию. В ходе яр
марки было заключено

более 55 тысяч сделок 
по товарам широкого 
потребления на общую 
сумму 30 миллиардов 
злотых. В течение не
дели на ярмарке побы
вало 110 тысяч посе
тителей.

(ТАСС).

Крепнет дружба и сотрудничество В честь 50-летия Октября
БЕРЛИН. Договор 

О дружбе, сотрудниче
стве и взаимной помо
щи, подписанный ра
нее с Советским Сою
зом, а также договоры 
с ПНР и ЧССР имеют, 
большое значение для 
дальнейшего развития 
всестороннего сотруд
ничества с нашими со
седями — социалисти

ческими странами. Они 
означают новый этап 
братских отношений 
между нашими пар
тиями, государствами 
и народами, сказал 
член Политбюро ЦК 
СЕПГ, председатель 
Совета министров 
ГДР В. Штоф. Он вы
ступил на отчетно-вы-

СОФИЯ. В честь 
50-летия Великого Ок
тября в Софии состоял
ся концерт народного 
артиста Болгарии Ни
колая Гяурова. В со
провождении оркестра 
Софийской государст
венной филармонии и 
хора народной оперы 
Н. Гяуров исполнил

фрагменты из оперы 
Мусоргского «Борис 
Годунов». На концер
те, прошедшем с боль
шим успехом, присут
ствовал первый секре
тарь ЦК БКП, пред
седатель Совета ми
нистров Тодор Жив
ков и другие руково
дители партии и прави
тельства.

ПОЛЬША. Более 430 торго
вых и рыболовных судов общим 
тоннажем 1.900 тысяч тонн 
спущено со стапелей Гданьской 
верфи за послевоенные годы. 
Значительная часть их бороз
дит ныне моря и океаны . под 
флагами стран Европы, Азии, 
Африки и Латинской Америки.

НА СНИМКЕ: корабль «Фе
дор Гладков», построенный су
достроителями Гданьска по за
казу Советского Союза.

Фото ЦАФ— ТАСС.

К итогам парламентских ; 
в ы б о р о в  в о  Ф р а н ц и и

Па р и ж ; 20 марта, (т а с с )] 
Правительственное большинство в 
новом .. Национальном.. ..собрании 
Франции увеличилось до . 245 депу
татов. Избранный 19 марта в По? 
линезийском избирательном окру
ге беспартийный депутат Франсис! 
Санфор заявил сегодня, чтс> 
примкнет к группе депутатов — ■ 
«независимых республиканцев»,, 
которая выступает в. союзе с пра
вящей партией ЮНР — ЮДТ.

Окончательное распределение! 
мест в Национальном собраний 
Франции станет, однако, известно 
после Bbi6QpoB еще Одного, 487-го 
по счету депутата. Он будет из
бран населением Французского 
Сомали, которое в результате, вче
рашнего референдумз ■ остается 
владением Франции.

В конституционном 
совете Франции

ПАРИЖ, 21 марта. (ТАсС). 
В конституционный совет Фран
ции поступили заявления различ
ных политических ■' • ■ организаций, 
требующих аннулировать' резуль
таты недавних выборов- в̂  Нацио
нальное собрание по 67 избира
тельным- округам. По словам’ авто
ров этих заявлений, в- округах,, о 
которых идет речь,-имели место 
нарушения закона о порядке про
ведения выборов и .подечета -голо
сов. Г,

Конституционный ервет вып'е- 
сет свое решение-по поводу этих 
заявлений, по всей ви;;имостп, пе
ред открытием первой сессии На
ционального 'собрания нового' со
зыва,' Намеченным' на 3 апреля.

С о в е ща ни е  на Fyaivie 
о т к р ы л о с ь

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. (ТАСС). 
Сегодня на острове Гуам откры
лось совещание президента США 
Джонсона с представителями аме
риканского военного командова
ния и посольства СШ А в Южном 
Вьетнаме по вопросу о войне во 
Вьетнаме. На совещании присутст
вуют также представители южно
вьетнамского режима.

Как передает из Гуама коррес
пондент агентства АП, марионе
точный премьер Южного Вьетнама 
Нгуен Као Ки уже в самом начале 
совещания призвал к дальнейшей 
эскалации войны во Вьетнаме.

НЬЮ-ЙОРК, 20 марта. Кор
респондент ТАСС Ю. Романцов 
передает:

Президент США Днюнсон при
летел сегодня на остров Гуам в 
Тихом океане, где он проведет со 
своими военными и дипломатиче
скими помощниками, а также с 
представителями сайгонской хун

ты совет о том, как продолн!ать 
вьетнамскую войну.

Американские официальные ли
ца продолжают утверждать, будто 
основной задачей совещания бу
дет упор на «умиротворение» в 
Южном Вьетнаме. Однако уже 
сам выбор места — Гуам являет
ся крупнейшей военной базой, с 
которой американские пираты со
вершают налеты на территорию 
ДРВ, — не подтверн1дает офици
альной версии.

Сенаторы Мэнсфилд и Фулбрайт 
вчера заявили, что вслед за гуам
ской конференцией последует 
усиление американской военной 
активности во Вьетнаме. Высту
пая по телевидению, Фулбрайт, в 
частности, сказал, что в ближай
шем будущем будет увеличена 
численность американских войск 
в Южном Вьетнаме н расширены 
военные операции с тем, чтобы 
«уничтожить противника и заста
вить его сдаться».

П ослание У Тана комиссии ООН 
п о  п р а в а м  ч е л о в е к а  п р о т и в  
р а с  о в о й  д  и с к р и м и и а ц и и
ЖЕНЕВА, 20 марта. (ТАСС). 

Организация Объединенных 
Наций твердо убеждена, что ра
совая дискриминация и апар-’ 
теид означают отрицание прав 
человека, ,основных свобод:--.ц. 
справедливости, а также оскорб-- 
ление человеческого достоин
ства. Об этом говорится в пос
лании генерального секретаря 
ООН Y Тана комиссии ООН по 
правам человека по случаю 
Международного дня борьбы за 
ликвидацию расовой дискрими- 
нации.

По решению Генеральной 
Ассамблеи ■ ООН этот* - день 
отмечаетол мировой общест- 
венноетью 21 марта.- Именно

в этот день семь лет .назад ра
систские власти Юждр.й Афри
ки расстре.тяли демонстрацию 
африканцев, протестовавшн.х 
против ангндембкратическпх 
законов правительства Ферву)з- да;:птшдг- ■■ ■

В 'послании генёральнбго 
секретаря ООН подчеркивается, 
что расовая дискриминация и 
апартеид являются серьезным 
препятствием ыа., пути ..экономи
ческого и сощщльного, развития 
народов, на пути, международ
ного мира, и сотрудничества.

,.В -послании отмечается не-- 
обходнмость рбесдечить ор_5лю- 
дение всех прав человека неза
висимо от 1|в^та кожи.

ОТПОВЕДЬ ГАЗЕТЫ «АКАХА¥а .. 
К И Т А Й С К О Й  П Р О П А Г А Н Д Е

ТОКИО. Газета «Акахата» 
дала отповедь кампании питай-, 
ских •пропагандистских органов, 
направленной против Компар
тии Японии и демократическо
го движения в стране.

«Акахата» пишет, что вслед 
за пекинским радио и агентст
вом Снньхуа центральный ор
ган ЦК КПК газета «Жэпь- 
ыинь жибао» обрушилась с от
крытыми нападками на КПЯ и 
руководство партии, открыто 
поддерживает и поощряет под-.. 
рывную деятельность против 
КПЯ, которую проводят исклю
ченные из Японской компартии- 
антипартийные элементы.

Если бы, невзирая на разли
чие мнений, указывает газета, 
все антиимперналистические,. 
демократические силы стали 
оказывать вьетнамскому наро-

■ Hv ■■■-
ду помощь,д,|^йтайовпв ^единые 
международ‘дые действия и соз
дав. единьц!..,,международный 
фронт, в основу которого легло 
бы единс.тво действий , . всего 
международййю'' ' коммуннстн- 
ческого дэияШяня и социалпстн- 
ческого лайбрнч, '-американский 
империализмом:®! смог -бы - ' так 
расширять 1(сйСю варварскую 
агрессию- во1;д§ьетнаме.

Однако, ^р^олжает газета, 
крайне. левц\^д,.оппортунистиче
ские велнкод^ерАавные сектант
ские элементбг'^в КПК, упорно 
цепляясь за свои антинаучные 

.1догмь( и а̂|||йв&л1тчес.Щ1й;';|гу|;(с,
' 'до' сегодняшней!? ’!дня продолжа
ют категорически выступать 
против меж|у^родн1>1Х е.^цых

К
дёйствНй.'

1 ^ ' -д  1ТАССУ.

Потери американских карателей
ХАНОЙ, 20 марта. 

(ТАСС). 4.516 американских 
солдат вывели из строя юж
новьетнамские патриоты за 
23 дня, включая 16 марта, в 
ходе крупнейшей американ
ской карательной операции 
«Джанкшн сити». Американ
ские потери в этой операции

составляют одну десятую 
всех американских сил, бро
шенных в эту операцию.

Воины южновьетнамской 
Армии освобождения унич
тожили за .этот период 406 
танков, бронемашин, грузо
виков. Они сбили также 85 
американских вертолетов.

С Б И Т Ы  В Н Е Б Е  Д Р В
ХАНОЙ, 20 марта. (ТАСС). 

Самолет США, вторгшийся 
17 марта в воздушное про
странство ДРВ, был сбит ча
стями ПВО Вьетнамской на
родной армии над провинци

ей Куангбинь, сообщает 
агентство ВИА.

Таким образом. общее 
число самолетов США, сби
тых над территорией ДРВ, 
достигло 1.727.

В П А Р Л А М Е Н Т Е  ИНДИИ
ДЕЛИ. Народная палата 

парламента Индии 257 голо
сами против 1б2 выразила 
доверие правительству Инди
ры Ганди. Голосование по 
этому вопросу состоялось в 
связи с предложением лиде
ра парламентской группы

партии «Джан сангх» 
А, - Ваджпайя выразить не
доверие индийскому прави
тельству по поводу введения 
президентского правления в 
штате Раджастхан.

(ТАСС).

АДЕН. Под дулами автоматов английских солдат на палубе сидит экипаж 
арабского судна. А на корабле в это время идет обыск. Ищут оружие я-боепрнпа- 
сы, которые моряки могли доставить в Аденскую гавань.

. ............... . {Телефото ЮПИ— ТАСС).
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В МИНУВШЕЕ воскресенье 
в Кривошеине состоялся 

праздник — проводы русской 
зимы. На центральной площади 
около Дома культуры собра
лись сотни жителей районного 
центра и окрестных селений. 
Здесь вырос сказочный снеж
ный городок.

11 часов утра. Звучат фанфа
ры. Председатель оргкомитета 
Александр Емельянович Гри
шаев открывает праздник. Под 
звуки марша на площадь, укра
шенную разноцветными стяга
ми, . въезжают наряженные 
тройки. Впереди Дед-Мо
роз со Снегурочкой под охра
ной стражников, а за ними 
персонажи из русских народ
ных сказок. А  вот и три бога
тыря, словно сошедшие с по
лотна художника Васнецова. За 
ними конница — войско Весны.

Начинаются игры, зрелища: 
взятие снежного городка вой
ском Весны, скачки на конях 
через горящее кольцо и т. д. 
Повсюду веселый смех, шутки. 
На открытой площадке вихрем 
пооносятся пары танцующих. 
Оживление у гладкого столба, 
где заманчиво, у самой верхуш
ки. висят ценные призы и ждут 
сямых ловких. Под дружный 
хохот идет жаркий бой на бу
ме, И, конечно, многолюд
но у торговых ларьков, где 
пгоп.явадись традиционные си- 
бпп'тие пельмени и блины.

Закончился этот веселый 
праздник вечером выступлени
ем участников художественной 
сямодрятельности поселка Крас
ный Яр.

В. ЕФИМЕНКО.
V

НА СНИМКАХ: Дед-Мороз 
со своей свитой; едет войско 
Весны.

Фото автора.
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Вите к. 5 лет. С виду мальчик 

как мальчик. Но подробуите сделать 
ему замечание— в ответ услышите 
грубость. С товарищами в бесконеч
ных ссорах. Кто знает, может быть, 
еще долго бы пришлось нам с ним 
нелегко, если бы не члены роди- 
те.тьского комитета. Они пришли в, 
семью ма.чьчйка и не отступались до 
тех пор, пока не убедились: за вос
питание Вити дейс-твительно. взялись 
крепко.

Может, это и не самый убедитель
ный пример помощи нам, педагогам 
детсада, со стороны родителей, но на
чать свой рассказ мне хотелось бы с. 
него.

Долгое, время; план работы детеа-- 
да . мы обсуждали только ' средй''воС- 
питателей групп. Но почему- р нем 
не знают родители? И вот теперь ж 
знакомлю с п.чаном все.х ■■ родителей 
на общем собрании. Как црави.чо, по
ступает много. вопросов,,, дредлдже- 
НИЙ. Это и понятно —  ДеЛ0:г10 у. нас 
общее: воспитание детей, подготовка 
их к  школе.

Детский сад. Здесь летй йрвводят 
большую часть времени.'’ И конечно 
же, в том, чтобы у нас была чисто, 
светло, красиво, тепло, заинтересо
ваны не только мы, но и ,,все роди
тели. Вот почему они нам-помогают 
в будни и праздники. На новогодние 
дни родители-обычно npuBoaflf й'саД 
сто.чько е.чок, что мы ставим их не 
только в каждой группе, зале, но и

в вестибюле,, во дборе. Еще недавно 
было так: праздник— это- уйма хло
пот воспитателю; .Дегко ли для каж- 
догр ребенка пошить костюм, мас
ку ! Теперь родительскдй актив зара
нее знакомится с праздничным сце
нарием и приготовление всех костю
мов берет на себя.

Придите в наши группы или на 
участок летом —  вы увидите здесь 
«пароход», «аэродром», «космодром», 
«больницы», «аптеки», «железную 
дорогу» и много-много других игру
шек. Разве под силу сделать все это 
одним нам! , '

Пли взять режим сада. Сколько 
вывешивали объявлений о том, что 
детей нужно приводить вовремя! Но 
подходит время утренней зарядки, а 
большинство воспитанников —  еще 
в дороге; Только тогда, когда роди
тельский актив поставил этот вопрос 
на общее собрангге да установил ка;к- 
дое утро дежурство, дело пошло на 
лад.

Дети наши живут в разных концах 
города. Безусловно, очень трудно с 
кал:дым ,из родителей индивидуально 
вести беседы на темы воспцтания. Н 
потому мы уделяем много внимания 
коллективным формам работы с ни
ми.

Бо.чьшое значение придаем роди
тельским собраниям —  групповым и 
общим. Стараемся выносить на их о$- 
сужденйе такие" вопросы; которые 
волнуют каждого отца и мать. Это,

например, «Воспитание воли . в 
се.мье»,'«Воспитание честности и- 
правдивости», вопросы закалив.г- 
ния, о значении родительского такта. 
Как правило, каждое собрание про
ходит живо и интересно. Особенно 
запомнилась всем тема «Воспитание 
единственного ребенка».

Есть у нас такие родители, в ос
новном отцы, которые не прочь при 
ребенке и бранное слово сказать, и 
пьянку затеять, а за непослушание 
наказать ремнем малышей. Члены 
комитета ходили в такие семьи. 
Думается, их визиты не прошли 
бесследно. Еак-то на собрании вы
ступил папаша, который еще недав
но был бестактен по отношению к 
сыну. Н вот он говорил, как повлия
ла на него такая встреча, как тро
нула его забота чуя:их .людей о его 
ребенке.

Стали традиционными консульта
ции для родителей. Периодически мы 
проводим большой родительский со
вет —  конференции. Е ним мы го
товимся особенно тщательно. Проду
мываем все, начиная от формы при
гласительного би.лета и кончая орга
низацией выставки-продаяш детских 
книг, одежды. Здесь хватает дел все
му родительскому комитету: одни
отвечают за дея:урство во время 
конференции, другие организуют 
выступление врача-педиатра, третьи 
—  записывают на магнитофонную 
пленку песни и стихи в исполнении

•  • •

наших ребят. Особенно интересно 
прошла конференция об авторитете 
родителей. Пришлось некоторым и 
покраснеть. Что яг! Зато на пользу 
детям.

Мы не жалеем добрых слов в ад
рес тех пап и мам, которые уде.чяют 
ребятам много внимания. Совместно 
с активом решаем, кому вынести бла
годарность. Сообщаем об этом перед 
праздниками по месту их работы.

Еаягдое утро и вечер, приходя в 
наш детсад, взрослые обя.лательно за
держиваются у стенда «Д;тя вас, то
варищи родители!» Здесь можно 
увидеть список новых книг, которые 
следует, прочитать, детям , дома, у.з- 
нать о планах работы в каждой 
группе, познакомиться с наиболее 
интересными материалами из журна
ла «Дошкольное воспитание». Раз
личные фотомонтажи из лсизни ребят 
нашего сада, стенная газета, фотооб
винения —  вся эта наглядная аги
тация имеет большое значение.

Нас и сегодня волнует судьба не
которых воспитанников, у. которых 
не все ладно в семье. Мало еще учим 
мы родителей науке воспитания 
детей. Но мы всегда помним, что про
счеты дошкольного воспитания ска
зываются потом, в школе, и потому 
стараемся помоА, в овладении этой 
наукой каждому отцу и матери.

Е. ПОРЕСНОВА, 
заведующая детским садом № 60 

г. Томска.

РЕПОРТАЖ Над всеми модами века
в  последнее время все замет

нее сближение вкусов мужчин 
и женщин. Взять хотя бы одеж
ду, ее расцветку, стиль совре
менной моды; Но существует и 
непререкаемая монополия пре
красного пола. Например, на из
делия из соболиного или лисье
го меха. Мужчины великодущ- 
ны, как и полагается этой ча
сти человечества. Им ничего не 
стоит покрыть сотню километ
ров в поисках пушного зверя, 
натерпеться бед и лишений, 
только бы труд их был возна
гражден...

Колпашевские охотники-собо- 
яятники уже не мерят тайгу. 
Соболь ведет самый отшельни
ческий образ жизни, забирается 
в еще нетронутую глухомань. 
Но в дюбое место доставит охот
ников вертолет. После лыж — 
куда более выгодный тран
спорт... Мех серебристо-чёрных 
лис тоже в моде: правда, он
уступает шкуркам соболя в 
норки. В нарымской тайге 
охотникам на серебристо-чер
ную лису везет все мень
ше — она стала редкостью. 
А  может, все они перешли на 
оседлый образ жизни? Как вот 
в этом городке, что укрылся под 
кедрами и елями на окраине 
Колпашева. Во всяком случае, 
трудно было отказаться от при
глашения «мэра» городка — за
ведующего зверофермой Н. В. 
Федорова.

— Есть на что посмотреть, 
— сказал он. — Ферма самая 
крупная в области.

Как мы поняли потом, здеш
ние питомцы— действительно

гордость Федорова. На ферму 
он пришел, когда она только 
расстраивалась. Было несколь
ко десятков дне. А теперь толы 
ко самок 282. Всего iKe, 360. В 
прошлом году клеточное, хозяй
ство принесло чистого дохода 
26 тысяч рублей.

— В общем-то, то же рацюе 
делаем, что и зоотехники, ' — 
рассказывает Николай Ваейлье- 
внч. — Кормление, уход, пле-- 
менная работа. Требования те
перь другие. Раньше мало обра
щалось вни.мания на цвет, опу
шение. Но с развитием клеточ
ного звероводства, а значит, с 
ростом пушнглх аукционов, по-' 
требители стали взыскательнее. 
Качество, качество... Серебри-

сто-чертлй цвет не должен 
иметь «чужих» оттенков. Сам 
же он подразделяется , на три 
оттенка. Они определяют стан
дарт и цену шкурки.

Самая хлопотливая пора на 
Ферме — апрель и май. В это 
время население городка утраи- 
вартря. А пока звероводы еды 
дят за декретным (на клетках 
так и написано «декрет») режи
мом. Уже готова жилплощадь 
для нового потомства. Зверофер
ма разбита на шесть отделений. 
Их возглавляют шесть зверово
дов. Как ухаживают? Об этом 
даже не . надо спрашивать. Ва
лентина Машаиских ведет нас 
к вольерам, где безошибочно 
находггт ручную лис.у.

Валя Машанскнх берет на руки свою любимицу: лиса совсем 
ручная.

Фото А. Минина.

— 'У каждого есть своя лю
бимица. Раньше, когда ферма 
была маленькой, знали пх по 
кличкам. А сейчас такая масса 
■— на одного Зверовода 60 «зве
рушек», да щенки пойдут, успе
вай разворачиваться...

Чтобы сохранить и выра
стите молодняк, для этого нуж
но как будто немного: в точно
сти выполнять схему племенной 
работы. А это невозможно без 
любви к делу и хороших зна
ний. Валя, как и Федоров, в 
свое время выучилась на зверо
вода в Колпашевской сельхоз- 
школе (было здесь когда-то та
кое отделение). Сейчас она заоч
ница отделения охотоведения и 
звероводства Иркутского сель
скохозяйственного института.

— Уезжала отсюда, бросала 
работу. В общей сложности был 
перерыв года два, — рассказы
вает она. — Но вот— вернулась. 
Дулгаю обязательно закончить 
учёбу.

Около четырех часов пополу
дни все «службы», все «кварта
лы» лисьего городка оживают. 
Звери, завидев рабочих с кор
мом, скребут лапами метал
лические тарелки. Обед бывает 
раз в сутки, завтраков и ужи
нов тут не знают, поэтому «та
релочный барабан» своим ак
компанементом как бы подчер
кивает всю важность - момента.

Вот мы и побывали на «фаб
рике пушнины». Как видите, 
культурная лиса далеко ушла 
от своих диких предков. А  ли
сий мех по-прежнему «смеется 
над всеми модами века»...

Ю. ГРИШАЕВ.
Г. Колпашево.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Ч Е М П И О Н А Т  
М И Р А  

п о  ХОККЕЮ
ВЕНА, 20 марта. (ТАСС), Хок

кеисты сборной Чехословакии по

бедили сегодня сборную команду 

ГДР —  6 :0  (3 :0 , 2 :0 , 1 :0 ),

V
БЕНА, 21 марта. (ТАСС). Матч 

сборных команд Швеции и ФРГ 
закончился победо.ч шведских .чок- 
ке истов со счетом 3 :1  (0 :0 ,

В О З Р А С Т - H E  П О М Е Х А
в  прошлый субботний день в 

районе трамплина областной 
.совет ДСО «Спартак» провел 
лыжные соревнования для лиц 
среднего и пожилого возраста. 
Победителем в командном пер
венстве вышел коллектив ме
бельного комбината. Предста
витель этой команды Илья Ве- 
лцньш показал лучший резуль
тат на трехкилометровой дис
танции, а 65-летний Иван Оси
пович Греблов награжден по- ■ 
четной грамотой облсовета как 
самый старшин участник сорев
нований. lyflaKHO выступила на 
трассе длиной в два километра 
работница областной библиотек

ки Ольга Борисовна Знамен
ская. В свои 55 лет она заняла 
шестое место. Самой быстрой у 
женщин оказалась наборщица 
типографии №  2 Тамара Три
фонова.

В воскресенье больше 100 
учащихся средних специальных 
учебных заведений и спортслю- 
нов учреждений и промышлен
ных предприятий последний раз 
в сезоне стартовало на лыж
ных трассах. На пятикнломет- 
ровой дистанции первенствова
ли с результатами выше нор
мы I спортивного разряда ваго- 
новожатая управления трамвая 
Т. Ермошевич (18 минут ЗО-се-

кунд) и учащаяся учетно-кре
дитного техникума Л. КладОва 
(21 минута 16 секунд). 10 кпт 
лометров быстрее всех преодо
лели директор Д е ш  Э. М. Ба
ев (34 минуты 09 секунд) и уча
щийся той же школы В. Баже
нов (37 минут 14 секунд). Их 
время .также превышает норма
тив I разряда.

Командные первые места 
присуждены медицинскому 
училищу, текстильной фабрике 
и мебельному: комбинату. Свы
ше 60 человек выполнило . .а. 
этих ' соревнованиях норматявй 
единой всесоюзной спортивной 
классификации.

Н. ДАНИЛОВ,

Ш АХИА ГЫ
З-е условие конкурса

W L ш
Ш к Ш  ш  т

4 
4

W :

а Ь  c d  e f g h  
•Белые; Kpf4, СЬЗ, пп. Ь4, с5, 

е5, g5, h6.
Черные: Кре7, Cf7, пп, Ь5, с6, 

g6, h7.
Ход белых. Как им играть? 

4-е условие конкурса

8 

7 
6 
5 
4 
3 
2
1....
~ а  Ь с 3 ё 1 g h
Белые: Kpli2, Kf3, Kg2, Cd3, 

СеЗ.
Черные: Kpg4, пп. d4, f4, h7, h6.
Ход белых. Мат в 3 хода.
Ответы присылать не позд

нее, чем через две недели по
сле опубликования задачи.

ПОГОДА
22 марта по Томской области 

ожидается облачная погода < 
прояснениями, слабый снег, 
метель, ветер юго-западный, 
7— 12 метров в секунду, тем 
пература воздуха 2 градуса мо
роза —  3  градуса тепла.

23— 27 марта — облачно 
прояснениями, слабый снег, ве
тер переменный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 

■5— 10, местами 18 градусов мо
роза, днем — 2 градуса тепла 
— 3 градуса мороза.

По г. Томску облачная 
погода с прояснениями, слабый 
снег, метель, ветер юго-запад
ный, 7— 12 метров в секунду, 
температура воздуха—около О.

Управлению карьерами — ма-
шинисты экскаватора, автокранов-
щикн, электромонтеры, электро-
газосварщики, слесари, плотники.
каменщики, грузчики.

Обращаться: г. Томск, Москов-
ский тракт, 109, телефон
Ко 2-43-96. 3 — 1

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,

томский
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

22 марта — «Щ и т и меч».
23 марта —  «Щ и т и меч».
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.
в дни ш ко л ь н ы х  ианинул

Новый спектакль для детей.
Г. Богомазов, С. Шатров. 

«ТОМ - -  БОЛЬШОЕ СЕРДЦЕ».
Постановка Г, М. .Лесникова, ху- 

дЬжник Б. ГГолоховский.
22 марта — нач. в 11 час. утра.
23 марта — нач. в 11 час. утра. .
24 марта — нач. в 10 час. утра и 

' в 2 часа дня.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «На д иком  бре
ге» (две серин) — 9-30, 12-20,
13-10, 18, 20-50.
М алый зал — «Волчица» —  9-30, 
11-15, 13. 14-45. 16-30, 18-15, 20. 
21-45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Сегодня с 
Павлом В ирсним », «Станислав
с ки й » , «Гусли звончаты е» —
10. 12-20, 14-40, 17. 19-20, 21-40.
«Корабли не ум ираю т»  — 11-10, 
;13-30. 15-50. . 18-10, 20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «На диком  бреге»
(две серин) — 9. 11-45, 14-30,
17- 15, 20-10.
Зеленый зал — «На д иком  бреге»
(две серии) — 10-30, 13-15, 16,
18- 45, 21-30.
Для детей — С борник м ульти 
п л и ка ц и о н н ы х  фильмов — 9-10.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «В олчица»—:0-20, 
11. 12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20,,
21, 22-35.
М алый зал — «На д иком  бреге»
(две серии) — 10, 13, 16, 18-45,
21-30.

«ПИОНЕР»
«Ю нга со ш хун ы  «Колумб» —
9-25, 11, 12-35. «Их знали тол ько  
в лицо» — 14-15, 16-10, 18, 19-50, 
21-40.

«СИБИРЯК»
«Их знали то л ько  в лицо» —
9-30, 11-20. 13-10. 15, 16-50, 18-40, 
20-30. 22-20.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Туннель» — 18. 20. «Неулови
м ы й Ян» — 16. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СРЕДА, 22 марта

18.30. На вашу книжную полку. 
«Великий подвиг». 18.45. «Наш и го 
сти». Фортепьянный дуэт Г. Ганкина 
и Т. Самойлович (Ленинград). 19.10. 
Очерк «В озрожденная легенда». 19.20. 
«Ученые Том ска  — ю билею  Родины». 
19.35. Музыкальный антракт. 19 40. 
М олодежный час. В программе: «К
60-й параллели на м отоциклах»  (рас
сказывают участники пробега Томск 
— Каргасок); «Слуш ай! Тебе спо ю  я 
что-нибудь...» : «У лесозаготовите
лей»; «Знаком ьтесь — ква р те т  «Аэли
та»; « К и н оэкра н  ю ности» . 20.40. Но- - 
вости. 21.00. Художественный фильм 
«Бездна раздора». Детям до 16 .чет 
фильм смотреть не разрешается.

Т Р Е Б У Ю Т С Я :
Проектно-сметному бюро То.м- 

ского горжилуправления — архи
текторы, инженер-строитель, инже
нер по газоснабжению на проект
ные работы' и машинистка.

Оплата труда сдельная. 
Обращаться: г. Томск-50, пло- 

шадь Революции, 2, телефон 
№ 2-21-38. 3 — 2

Томскому институту радиоэлек
троники и электронной техники — 
мастер механических мастерских, 
старший бухгалтер материальной 
группы.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленива, 40, телефон 
№ ' 2'55-75, отдел кадров.

Приборостроительному технику
му — секретарь директора, ин
спектор по кадрам и подсобный 
рабочий.
; Здесь же отпускается бесплатно, 

шлак. : : ,
Обращаться: г. Томск-4, улица 

Студенческая, 41, телефон 
№ 4-43-77.

Городскому профессиональное 
техническому училищу Л'Ь 11 — 
квалифицированный каменщик, на 
должность мастера производствен
ного обучения (оклад 126 Р5'б.) н 
комендант.

Обращаться: г. Томск-29, улица 
Ге{щена, 18-а, телефон №  2-66-07.

- , __________ 2 — 1
Томскому участку «Союзеиб- 

газ» па постоянную работу — дип
ломированные газосварщики, сле
сари-монтажники (Сантехники).

Обращаться; г. Томск. Москов
ский тракт. 43. проезд до участка 
нд айтрбусах 11. 15, 16. 20. 
остановка «Культтовары». 2— 1, 

2DaraaQaoaDDaDDaaaaooaaQoaDODaao'3aiionani3Qaaa'’JOi.'!(jnnai‘inQQO‘‘)Q7.'3naacnDQOo^
“  - С.о аI»Дорогие томичи! аЭ
I Для вашего летнего отдыха комбинат бытовых услуг имеет 3 
I возмоишреть организовать палаточный городок на 200— 400 Я 
g мест для семей и одиночек. Здесь будет организован прокат всех g 
g видов споррвно-хозяйственного инвентаря. I
g Хотелось" бы знать ваши ножеланпя, в каком месте удобнее g
g его расположить, и чго необходимо иметь из инвентаря в нашем g
g прокате.  g
g Письма посылайте по адресу: гор, Томск, Московский тракт, g 
g 11, комбинат бытовых услуг. g
Ваи0паП|1псорпписо1.поосиоппьпппапаапс1аопоаоаппаапоо;^поазаопап!Й)ЯпаапрЬд?

К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ ЖИВОТНЫХ И ПТИЦ!
В городе проводятся оздоровительно-профилактические ме

роприятия:
Маллеинизация лошадей я диагностические всследованяя 

крупного и мелкого рогатого скота (с 20 марта по 20 апреля
1967 года).

Профилактические прививки свиньям (с 20 марта по 10 мая 
1967 года).

Профилактические прививки собакам я птнце (с 10 апреля 
по 20 мая 1967 года).

Руководители учреждений и владельцы животных обязаны 
доставить принадлежащих им животных к 9 часЭхМ утра в вете-, 
ринарную клинику (г. Томск-2, улица Линейная. 3, телефон 
№  2-25-01).

 ̂ ■ Облветстанцяя.,

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется выпускающий.

Обращаться: г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 66, 2-й этаж, 
комната № 3.

ТРЕБУЮТСЯ:
учшгаки в цехи (мужчины я 

женщины), водители каров, убор
щицы (зарплата 65 руб. в месяц), 
электрики, слесари разных спе
циальностей, жестянщики, токарь, 
фрезеровщик, прибористы, стар
шие бухгалтеры, бухгалтер-реви
зор, художник, сторож.

Обращаться: г. Томск-21, про
спект имени Фрунзе, 240. 3 — 1
^□□ааааапиааааааааапапоипаапааааап -̂
□ Томский государственньШ В 
о педагогический институт В 
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС □
g на замещение вакантной дол-g 
gжнocти ассистента кафедры хи-g 
g мин. g
g Срок конкурса — две недели, g 
g Адрес: г. Томск-2, улица°
□ Киевская, 60. g□ п^□□□□□□□ааиаапапэапппаоааапиаааоаоз

томский ИНЖЕНЕРНО- 
СТРОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ 

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ'
на подготовительные курсы 

лиц, желающих поступить в ин
ститут в 1967 году.

Для поступления на курсы 
нужнй представигь заявление, 
справку с места работы и до
кумент об образовании в под
линнике.  ̂ >

Обращаться: г. Томск-3, пе
реулок Макушина, -7, учебная 
часть, с 12 до 19 час. ежеднев
но, кроме среды и субботы.

Коллектив Томского рыбоза
вода выражает соболезнование 
директору завода, тов. Чума- 
ченко 11вану Ивановичу по по
воду преждевременной кончи
ны его брата

ЧУМАЧЕНКО 
Алексея Ивановича.

Томской базе «Росторгодежда» 
срочно требуются: старший эконо
мист, экономист, товаровед, ста(> 
ший кладовщик и грузчик.

Обращаться: г. Томск, Ha6epeiK- 
ная реки Ушайкн, 8, телефон 
-Ng 2-20-44, к управляющему. 2 — 2

Наши адрес 
и телефоны

- Адрес ре д а кции : п р о с п е кт  им . 
Л енина, 66.

Телеф оны! ответ, еекре-гаря — 
2 -З Ы 9 , секретариата  — 2-42-40; 
отделоя: партий н ой  ж и з н и  —
2-52-23, пропаганды  •— -2-47-49, 
пром ы ш ленности , неф тегеологин 
и  тоанепорта — 2-37-75, строи 
тельства и  леса — 2-37-75, ерль- 
сн охозяйствённого  — 2-37«39r. Нау- 
н и  н  ш ко л  — 2-42-46, сове тско го  
строи? еяьства и  бы та —  2-37-77, 
писем  и рабселькоровской  се ти — 
2-37-38 и  2--31-47, инф орм ации — 
2-51-61, б ухга лте ри и  и  отдела объ 
явлений ; — 2-37-36, стенограф ист» 
к и  — 2-52-02, I

г .  Томск-50, типограф ия 
«Красное знам я».

1« 2

'■I
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